
пролетарии всех стран, соединяйтесь!

нд смену!
орган свердловского обкома влксм

1Г8А июня0™ год! № 74 (13213) Пятница, 15 апреля 1988 года Цена 3 коп.

Вчера в Москве на
чал работу VII съезд 
Всесоюзного общест
ва изобретателей и ра
ционализаторов. Де
легаты и гости съезда 
обсуждают пути уско
рения научно-техниче
ского прогресса в на
шей стране.

Отчет о первом дне 
работы форума публи
куется на третьей стра
нице номера.

Что изменилось за год, прошедший с окончания работы XX съезда Ленинско
го комсомола? Видят ли ребята какие-то перемены, принимают ли в них участие? 
Для того, чтобы выяснить все это, мы решили поговорить не с комсомольскими 
работниками, а с рядовыми членами ВЛКСМ. Потому как. размышляли мы, они 
главные действующие лица в перестройке работы комсомола. И по этой причине 
их мнение сегодня наиболее важно. В основу вопросов мини-интервью мы поло
жили резолюцию XX съезда ВЛКСМ по докладу «Отчет Центрального Комитета 
ВЛКСМ и задачи комсомола по дальнейшему усилению коммунистического вос
питания молодежи в свете установок XXVII съезда КПСС».

МОЕ МНЕНИЕ

ГОД ПОСЛЕ
СЪЕЗДА

Михаил МАТВЕЕВ, первый секретарь обкома ВЛКСМ
Когда я слышу: «Да ничего после XX 

съезда в комсомоле не изменилось. Ника
кой перестройки в нем нет», — то спра
шиваю себя прежде всего, кто так может 
считать. Истинные поборники перестрой
ки? Вряд ли. Скорее это могут утверждать 
только сторонники консервативных сил, 
маскирующиеся под ярых перестройщиков. 
Это они, сохраняя и пестуя в себе предвзя
тое отношение к комсомолу как к организа
ции обюрократившейся, формальной, не ви
дят, что ВЛКСМ сегодня уже не тот, что 
был год назад. Они не хотят смотреть прав
де в глаза и не замечают изменений, про
исходящих в нашем союзе молодежи, в об
ластной комсомольской организации.

Вспомните, как резко говорили мы обо 
всех накопившихся нерешенных проблемах 
в предсъездовских дискуссиях. Были вскры
ты глубокие противоречия между демокра
тическим характером организации и бюро
кратическими методами руководства. Ком
сомольцы откровенно указывали на недос
татки: чрезмерная централизация руковод
ства, починомания. отсутствие гласности, 
контроля снизу, обстановка равнодушия и 
безразличия комсомольцев к делам своих 
организаций. Справедливо критиковали, об
личали. Съезд ВЛКСМ, во многом благода
ря активному обсуждению проблем, сумел 
дать правдивую картину положения в мо
лодежной среде и комсомоле, вскрыл при
чины недостатков и наметил программу пе
рестройки.

Казалось бы. съезд принял радикальные 
решения, и комсомолия должна сразу же 
начать их бурно обсуждать. Но получилось 
иначе: дискуссии сменились довольно дли
тельным затишьем. Вызвать ребят на раз
говор в нашей областной организации мы 
попытались в процессе смотра боевитости 
«первичек» — не удалось. Многие в смотр 
не включились. Не так активно, как надея
лись, прошла и отчетно-выборная кампа
ния... В общем, чувствовалось, что ребята 
серьезно обдумывают решения съезда, изу
чают новые инструкции ЦК ВЛКСМ и, не 
тратя слов даром, пробуют применить их 
на практике: как сработают? Хотя сначала 
было слово, сейчас руки дела настоящего 
требуют. И те, кто начал действовать по- 
новому, поняли, что и комсомол многое 
может.

Прошедший после съезда год это и по
казал. В обкоме ВЛКСМ мы определили на 
пленуме в июле прошлого года концепцию 
перестройки в своей областной организа
ции и стараемся ее придерживаться. Взяли 
курс на конкретное дело — постепенно 
каждая первичная настроилась самостоя
тельно определять для себя социально зна
чимое, нужное трудовому коллективу, 
частью которого молодежь является, дело. 
Наметили шаги_ в демократизации выбо
ров — почти 95 процентов комсомольских 
секретарей избраны Из двух-трех кандида
тур, после широкого обсуждения. Выли, ко
нечно, в этом потоке и заорганизованные 
выборы, и игра в демократию, и прямо- 
таки спектакли, как это получилось, к при
меру, в Ирбите. Но в большинстве случаев 
мы все же увидели, что совсем не безраз
лично ребятам, кто будет возглавлять ком
сомольские организации, кто войдет в состав 
выборных органов и будет представлять 
первичную в обкоме, горкоме, райкоме.

Пытаемся в корне изменить и принцип 
работы членов выборных органов. Ребята 
получают от своих первичных конкретные 
поручения, о ходе выполнения которых они 
регулярно отчитываются перед своими «из
бирателями». Демократизация положитель
но сказалась и на эффективности деятель
ности комитетов: поверили члены выборных 
органов, что решения и их реализация за
висят от них и только от них — постанов
ления стали приниматься более продуман
ные, деловые, конкретные.

Начинать перестройку должен каждый с 
себя. И мы в аппарате обкома поменяли 
структуру; укрупнили отдел комсо
мольских организаций, ответоргани-
заторов распределили по террито
риям и закрепили непосредственно 
за секретарями, создали новый, перспектив
ный для нашей области отдел НТТМ, ин
формационно методический центр... Все это 
было произведено не для проформы, а с 
целью сделать аппарат обкома более под
вижным, информированным, осуществляю
щим не столько контроль на местах, сколь
ко оказывающим практическую помощь и 
поддержку инициатив снизу.

Отдавая себе отчет в том. что перестрой
ку нам приходится вести с теми же людьми 
(большинство из нас воспитывалось на том 
«застойном» комсомоле, который был резко 
подвергнут критике на XX съезде), мы по
ставили задачу отвергнуть отжившее, ме
шающее продвижению вперед, сохранить 
накопленный положительный багаж и вне
дрить новые полезные идеи, формы работы 
с молодежью. Внедренная как эксперимент 
новая структура, нам кажется, оправдыва
ет себя.

На каждом очередном заседании бюро 
обкома мы стали заслушивать отчеты и ут
верждать характеристики первых секрета
рей горкомов, райкомов комсомола. По су
ществу, это не просто разговор с челове
ком, а смотр работы всей руководимой им 
комсомольской организации. Ребята оцени
вают эту форму работы бюро обкома как 
прогрессивную, очень им помогающую.

Организовать по-новому деятельность ко
митета комсомола не просто. Авторитет 
ВЛКСМ в застойный период упал. Кроме 
того, за последние годы под влиянием не

гативного отношения к комсомолу сформи
ровался, я бы сказал, отрицательный образ 
комсомольского работника: все бюрократы, 
карьеристы, сидят в кабинетах, ездят в 
служебных машинах, ходят в галстуках, 
нет среди них энтузиастов, хороших лю
дей... И это сильно мешает нам. Раскрити
кованные «аппаратчики» сегодня уже сов
сем другие, они изо всех сил стараются пе
рестроить все в комсомольской организа
ции. а скептическое отношение к ним дер
жится стойко, потому что сознание рядовых 
членов ВЛКСМ пока меняется медленно.

Не понимают еще многие ребята, что 
перестройка состоится, лишь когда заденет 
всех и каждого. А то, что к нам стали мень
ше приносить заявления: «Прошу принять 
меня в ряды ВЛКСМ...» и мы потеряли за 
прошлый год около 40 тысяч численности 
областной организации, — может, и не беда, 
если оставшиеся осознают перестройку как 
необходимый и необратимый процесс, если 
все сумеют отойти от штампов в мышлении 
и стереотипов в действии.

В предсъездовской дискуссии часто слы
шалось: «Дайте нам права и самостоятель
ность!». Дали. Даже до выхода в свет 
Закона о молодежи у нас появилось немало 
возможностей отстаивать интересы молоде
жи. Но немногие их используют в полную 
силу, как, например, комитет ВЛКСМ Се
верского трубного завода. Почему? Да по
тому. что за права надо бороться, защищать 
молодых, нуждающихся в улучшении жи
лищных условий, решении вопросов по дет
ским садам и путевкам для отдыха. Бороть
ся —■ значит идти на конфликт, портить 
нервы, прослыть «неудобным».

Несмотря на то, что выборы в основном 
у нас в прошлом году прошли на широкой 
демократической основе, Избранные не по 
анкетным данным секретари в большинст
ве своем оказались не способны решать со
циально значимые вопросы в интересах мо
лодежи. Вероятно, комсомольцам надо ре
шительнее переизбирать таких и выдвигать 
более смелых, знающих, предприимчивых 
лидеров.

Да. и предприимчивости ждут от комсо
мольских вожаков, социалистической пред
приимчивости, основанной на сочетании об
щественного и личного интересов. Посколь
ку комитеты должны, как это и делается в 
Свердловском, Нижнетагильском, Северо
уральском, Первоуральском горкомах 
ВЛКСМ, выявлять инициативу, поддержи
вать и всячески помогать людям ее реали
зовывать, выжидательная позиция комсо
мольских вожаков может стать не послед
ним тормозом перестройки в комсомоле.

Мы заинтересованы сегодня в появлении 
нового даже и с той точки зрения, что 
каждая комсомольская организация, как и 
вся областная, с января нынешнего года 
самостоятельна и в распределении части (и 
значительной!) денежных средств, получае
мых от комсомольских взносов, и заработан
ных комсомольцами.

Ищут возможности пополнять «кассу» 
все: при обкоме создан хозрасчетный центр 
молодежного досуга, при Свердловском 
горкоме успешно действуют центры НТТМ. 
«Молодежный сервис» и другие. Каждый 
комсомольский секретарь, начав считать 
деньги, приходит, как А. Будрейко в Сухом 
Логе, к выводу, что на одни взносы орга
низация не проживет, надо создавать свои 
предприятия и зарабатывать. Ну, а тратить 
полученные коллективно средства можно 
только по решению коллективного органа: 
собрания, комитета, бюро ВЛКСМ, плену
ма горкома, райкома. Будут участвовать в 
общих делах все — быстрее каждый почув
ствует перемены.

Почему еще вуера комсомолец не шел в 
комитет ВЛКСМ? Да потому, что он решал 
вопросы общественно-политические, а свя
занные с личными интересами человека — 
не решал. Мы оправдывались: прав нет, 
чтобы решать. А сейчас обстановка изме
нилась достаточно, чтобы мы могли защи
щать права молодежи и влиять на развитие 
социальной сферы. В области строится око
ло тридцати молодежных жилых комплек
сов. объединивших единой целью 15' тысяч 
членов и кандидатов в МЖК. Эта огромная 
сила живет, действует, осуществляет мечту 
о новом быте и воспитании человека буду
щего. В коллективные договоры комсомо
лия решительнее вносит свои условия. В 
состав советов трудовых коллективов вхо
дит молодежь... Но это только еще подхо
ды, использование которых зависит пока 
зачастую от смелости, мужества, отказа от 
личного покоя комсомольских вожаков.

Недавно в Москве на учебе первых сек
ретарей обкомов ВЛКСМ, на семинаре, дис
кутировался вопрос: комсомол — организа
ция молодежи или для молодежи? Мнения 
были разные, но в конце мы пришли все 
же к единому: организация молодежи. И 
она должна у нас в стране, на мой взгляд, 
быть одна. Мы должны хорошо представ
лять себе, кому хотим передать эстафетную 
палочку будущего, какой должна быть сме
на партии, народа, и вести в деле воспита
ния молодежи четкую единую линию. Ува
жая и выслушивая различные мнения, ком
сомол должен иметь право и на свою точку 
зрения, «работающую» на повышение роли 
ВЛКСМ в советском обществе и жизни мо
лодого поколения. Если мы видим недостат
ки, давайте вскрывать их, устранять, со
обща переделывать, перестраивать все в на
шем Ленинском союзе молодежи, в нашей 
областной комсомольской организации.

В резолюции говорилось, 
что комитетам комсомола не
обходимо поддерживать дух 
откровенности, чтобы каждый 
молодой человек стал созна
тельным и ответственным уча
стником реализации планов 
партии. С вопросом: видятся 
ли здесь какие-то изменения, 
мы обратились к табельщику 
управления производственно
технологической комплектации 
треста «Бокситстрой» Марине 
МАРКИНОЙ.

— Если мне что-то не нра
вится в работе нашей комсо
мольской организации, если я 
с чем-то не согласна, сегодня 
я говорю об этом открыто. 
Раньше это делать я не риско
вала. Меня бы попросту не 
поняли. Думаю, гласность, че
стный и принципиальный раз
говор, который ведется сейчас 
на всех уровнях, что в «пео- 
вичках», что на страницах га
зет и журналов, подействовал 
на всех нас. Прорвало плоти
ну молчания — мы раскрепо
стились. А потому и комсомол 
сегодня стал совсем другим. 
Раньше все сводилось лишь 
к уплате членских взносов, 
сегодня его авторитет начина
ет расти.

Членом ВЛКСМ я ста,па 
только три года назад, когда 
мне было уже 24 года. До 
этого я не хотела связывать 
себя с организацией, боеви
тость которой выражалась

больше на словах. А позавче
ра на бюро комитета ВЛКСМ 
мне дали характеристику для 
вступления в партию. Считаю, 
стать коммунистом во время 
перестройки — дело чести.

О том, считают ли себя ком
сомольцы активными участ
никами происходящих преоб
разований, мы спросили бри
гадира волочильного цеха 
Первоуральского новотрубно
го завода Андрея НОГИНА.

— Послесъездовский год 
для меня примечателен уже 
тем, что я был избран секре
тарем комсомольской органи
зации цеха. Но и до этого я 
знал, что многие наши ребята 
считали пребывание в рядах 
ВЛКСМ какой-то повинностью. 
Мол, ни уму, ни сердцу. И ны
не, к сожалению, такие мне
ния еще звучат.

-Но скептиков стало меньше. 
В особенности в условиях фи
нансовой самостоятельности, 
когда ту же «привлеченку» мо
жно использовать для реше
ния конкретных молодежных 
проблем. Ребята поверили в 
то, что много можно сделать 
самим, не ожидая помощи от 
«дяденьки».

Оборудуем сейчас цеховой 
молодежный клуб. Думается, 
это хорошее начало, за кото
рым последуют и другие дела.

В силу комсомола верю. И 
думаю, многие меня поддер

Один день из жизни 
«Молодежного сервиса»

I. ВСЕ УШЛИ
НА... СУББОТНИК

— Приходите завтра к 9.00 
в госпиталь для инвалидов 
войны. Да-да, в сторону Ши
рокой Речки, — вежливо отве
тили нам по телефону.

И назавтра к девяти часам 
мы прибыли к назначенному 
месту, слегка недоумевая, по
чему «один день из жизни», 
который мы намеревались 
провести вместе с «Молодеж
ным сервисом», начнется имен
но в госпитале.

9 апреля свердловское хоз
расчетное объединение «Мо
лодежный сервис» объявило 
для себя рабочим днем. Ко
нечно, те, кто уже пользовал
ся услугами «Сервиса», когда 
приглашали радиомастеров, 
маляров, в любое удобное 
для себя время, в том числе 
к в выходные, лишь улыбнут
ся, зная, что нм суббот, нм 
воскресений для них просто 
не бывает.

В этот день ребята прово
дили Ленинский субботник.

Боевому «десанту» «Моло
дежного сервиса» в госпитале 
были рады. Вооружившись

навстречу субботнику
ЗАВТРА праздник труда — Ленинский коммунистиче

ский субботник. В этот день многие из нас будут трудить
ся на своих рабочих местах: у токарных станков, с мастер
ком в руке, у кульмана. Десятки тысяч людей выйдут 
благоустраивать улицы родных городов и сел. Где прой
дет завтрашний день у работников обкома ВЛКСМ, как К 
нему готовы на промышленных предприятиях области — 
об этом нам сообщают:

жат, если скажу: успех пе
рестройки в ВЛКСМ зависит 
от всех нас. От каждого.

«Дело комитетов комсомо
ла стоять на страже социаль
ной уверенности молодежи, 
добиваться создания условий 
для удовлетворения различ
ных материальных и духовных 
потребностей юношества», — 
сказано в резолюции XX съез
да ВЛКСМ. Есть ли здесь пе
ремены к лучшему! — спро
сили мы у старшего инжене
ра технического отдела 
СПОПАТ-1 Петра НОВОСЕЛО
ВА.

— В вахте, посвященной XX 
съезду комсомола, приняли 
участие около ста молодых во
дителей. Лучшим экипажам за 
победу в соревновании были 
вручены ключи от трех новых 
машин. И все было бы пре
красно, но недавно двое 
из них, Сергей Вылез и Алек
сандр Перфильев, были выну
ждены подать заявления об 
увольнении. А увольняются 
они потому, что СПОПАТ-1 не 
имеет ни своего жилья, ни да
же общежития. Вот и прихо
дится в результате расставать
ся с лучшими водителями.

После съезда в объедине
нии была сформирована вто
рая комсомольско - молодеж
ная бригада. Но до сих пор 
мы не можем добиться для 
ребят отдельного объекта. А 
из-за этого молодые водители 
не могут заключить подряд
ный договор.

(Окончание на 2-й стр.).

Ревда
Ольга ГРИДИНА, секре

тарь комитета ВЛКСМ Сред
неуральского медеплавильно
го завода:

— Молодежь, комсомоль
цы нашего предприятия бу
дут трудиться на своих ра
бочих местах. Например, КМК 
машинистов Валерия Чигвин- 
цева из железнодорожного 
цеха. Они ' будут доставлять 
вагоны с медной рудой и 
концентратом, отправлять го
товую продукцию потребите
лям, то есть производить 
внутризаводские перевозки. 
А комсомольско-молодежный 
коллектив Александра Ши
робокова из лаборатории ав
томатической системы анали
за займется своими прямыми 
обязанностями — следить за 
работой приборов.

Молодые рабочие химико- 
металлургического компекса 
завода 16 апреля будут помо
гать строителям вести ремонт 
сернокислотного и медепла
вильного цехов. Сроки для 
этого определены минималь
ные, так что простаивать ре
бята не будут. Заводоуправ
ление выйдет на благоустрой
ство города.

Нижний Тагил
Юрий ТРАВНИКОВ, заме

ститель секретаря комитета 
ВЛКСМ Уралвагонзавода:

— Силами комсомольской 
организации предприятия ор
ганизована специальная мо
лодежная бригада. Туда во

шли представители металлур
гического производства, за
водского комитета ВЛКСМ. 
Завтра мы выйдем на расчи
стку территории завода от 
металлолома, которого за не
сколько лет накопились це
лые завалы.

Полным составом выйдут в 
день субботника на свои ра
бочие места члены комсо- 
мольско-молодежндй брига
ды цеха мелких узлов № 1 
Вадима Азарова. Я недавно 
побывал у них. Трудятся 
ребята по-ударному, как и в 
прошлом году, когда они ста
ли победителями в областном 
социалистическом соревнова
нии «Приз вызова». Кстати, 
бригада Азарова подала но- 
в>ю заявку на участие в 
«Призе вызова-88».

Свердловск
Надежда МИГОВА, инст

руктор обкома ВЛКСМ:
— Буквально неделю тому 

назад на станции свердлов
ского метро «Парк Славы» 
произошла очередная сбойка. 
Факт сам по себе отрадный. 
Поэтому не случайно аппарат 
обкома комсомола изъявил 
желание в день коммунисти
ческого субботйика потру
диться на расчистке одного 
из тоннелей на станции «Ка
лининская». Внести пусть не
большой, но вклад в дело 
строительства свердловского 
метро. В день субботника на 
объект выйдет около сорока 
работников аппарата обкома 
комсомола.

пароль — весна ---------------------

И СНЕГ УКРОЕТ СЕМЕНА
10 апреля в колхозе имени 

Свердлова начался сев зерно
вых. Еще никогда таи рано в 
этом хозяйстве, да, наверное, и 
во всей области, полеводы не 
вносили семена в землю.

Я спросила молодого брига
дира третьего отделения Юрия 
Трофимова:

— А не рано?
— Вы знаете поговорку «сей 

в грязи. выйдешь в князи»? 
Между прочим, мудрые слова. 
Помню, в позапрошлом году 
весна выдалась тоже ранняя. 
Мы выехали тогда на бороно
вание 15 апреля, а к первому 
мая уже все посеяли. Потом вы
пал снег, семена две недели 
пролежали в земле — и ниче
го. И всхожсть была отличная,

и урожай осенью получили от
менный. А нынче погода, по
смотрите, какая стоит, в самый 
раз сеять.

В колхозе имени Свердлова 
привыкли ни на кого не огля
дываться. Полагаются на собст
венный опыт — и почти всег
да оказываются «со щитом».

Бригада Л. Т. Чебанова за 
три дня провела на полях близ 
деревни Патруши выборочный 
сев на 80 гектарах. Когда по
следние зерна легли в землю, 
пошел снег. Но механизаторы 
ничуть не расстроились, на
против, они считают, что семе
на под белым покровом пре
красно сохранятся.

Н. ШАЯХОВА.
Сысертский район.

лопатами и носилками, «зем
леройный отряд», как в шут
ку его назвали сами ребята, 
отправился благоустраивать 
подвал, переносить и уклады
вать туда щебенку. А для дев
чат нашлось дело по силам— 
заблестели в этот день чисто
той окна, тщательно были вы
мыты стены, полы, балконы.

Старичков, что мирно бесе
довали меж собой в простор
ной светлой палате, немало 
удивило появление девчат, во
оруженных тряпками, ведра
ми, швабрами.

— Здравствуйте! Вот пришли 
к вам, чтобы каждую пылинку 
из палаты выдворить вон, — 
весело поприветствовала вмиг 
заулыбавшихся ветеранов Та
ня Катаргина.

Обтерли кровати, тумбочки, 
столы, навели порядок и при
сели немного передохнуть.

— Спасибо, девчата, спаси
бо, помощницы! Откуда буде- 
те-то?

Читайте вторую страницу.

— Из «Молодежного серви
са», — ответила экономист 
Галина Рушенцева, — еще к 
вам придем.

Поинтересовались у дирек
тора* «Сервиса» Виктора Ело- 
хина, кто же сегодня службу 
в городе несет. Или: может, 
«в^е ушли на... субботник»?

(Видим, что заведующий 
культмассовым отделом Дмит
рий Подлевских вместе с то
варищами щебенку таскает, 
заместитель директора Андрей 
Ильиных ведра с водой носит...

— Нет, у нас в «конторе» 
«полпред» остался, — смеет
ся Елохин, — можем хоть сей
час проверить.

Набираем нужный номер те
лефона (напоминаем: 51-50-39) 
и слышим в ответ голос дис
петчера Марины Шаковой:

— «Молодежный сервис». 
Слушаю вас.

(Продолжение на 3-й стр.)
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НА СМЕНУ!
разъехались те,

съезде
ны? Мы стали другими?

кто 
стра- 
нашу

жизнь лозунг «Даешь перестройку!»? Сегод
ня не все идет как хотелось бы. Но переме
ны происходят, их требуют наши сердца.

молодежь
Вошел в

как Москвы
представлял на <

«Перемен требуют наши сердца», — в 
словах поэта — настроение сегодняшних мо
лодых. Перемен год назад потребовал XX 
съезд ВЛКСу, перемен требуют молодежные 
лидеры, требуют рядовые комсомольцы.

Прошел год. Что изменилось после того,съезд ВЛКСМ
От апреля к апрелю

Делегат XX съезда ВЛКСМ Инна ОВЧИННИКОВА.

«Мы с ребятами
единомышленники»

Честно сказать, я не думала пона
чалу менять место своей работы. 
Нормировщица в рудоуправлении та
кая же профессия, как и сотни дру
гих специальностей, на мой тогдаш
ний взгляд, не хуже и не лучше. Все 
мои представления об этом перевер
нулись на XX съезде комсомола. 
Кто-то скажет: банально, мы о таком

предприятия. Я не могла сказать: я 
что-то значу для производства.

Сейчас я секретарь комитета 
ВЛКСМ Асбестовского горного тех
никума. Здесь есть возможность ут
вердить себя, есть возможность уви-

уже слышали: съездила,
ах... другими глазами стала 
на мир.

Мне нечего возразить. Все 
дило именно так. Вот только

увидела, 
смотреть

происхо- 
перевер-

нул во мне все именно XX съезд 
комсомола. Съезд, который во многом 
изменил и нас, и комсомол. А это 
уже не банально, это всерьез. На 
съезде не было крикливых фанфар в 
честь выдуманных побед, на съезде 
было дело, было осмысление проб
лем. Общий настрой не мог не пов
лиять на таких, как .я, ну, до конца не 
определившихся, что ли. Именно По
этому, вернувшись из Москвы, я
остро почувствовала: работать на 
прежнем месте мне неинтересно. Я 
не могла со всей определенностью 
сказать: мой труд влияет па большое 
дело, которым занимается коллектив

МОЕ МНЕНИЕ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
Есть ли сдвиги в студенче-

ском самоуправлении, как
участвует в этом комсомол! 
Этот вопрос был задан уча
щейся третьего курса Ниж
нетагильского металлургиче
ского техникума Елене БАБЕН- 
КОЗОЙ.

— Мне кажется, главным 
приобретением в минувшем 
году для нашей комсомоль
ской организации стала на-

День рождения эксперимен
тального молодежного хозрас
четного объединения «Фонд мо
лодежной инициативы» при
шелся как раз на предсъездов
ские дни.

5 апреля 1987 года в Синар
ском райкоме ВЛКСМ Камен- 
сна-Уральского состоялось пер
вое собрание «Фонда». Был из
бран совет, выработана про
грамма.

Не берусь со всей точно
стью утверждать, кто имен
но первым предложил соз
дать «Фонд». Наверное, не 
последнюю роль сыгртло зна
комство с работой подобного 
объединения, успешно дейст
вующего в Новосибирске. А

инициатива

«ФОНД»
всех желающих побывать в
игровом зале, компьютерном 
классе. В одной из комнат 
расположится хозрасчетная 
мастерская по ремонту бы
товой радиотехники.

Этот клуб станет еще одной 
«боевой единицей» фонда. 
А из ныне действующих мо-
гу назвать

главное накопилось много
стоящая самостоятельность.
Если раньше единственным
человеком, слово
имело вес, был 
тель, то теперь 
комсомольской

> которого 
преподаза- 

от мнения
организации

просто так уже не отмахнешь
ся. Ну а в итоге и отношение 
к комсомолу начинает посте
пенно меняться в лучшую 
сторону.

Теперь, когда комсомол на
чинает обретать утраченный 
было авторитет, я могу ска
зать твердо: «Лед тронулся».

— В резолюциях XX съезда 
ВЛКСМ говорилось о наобхо- 
димости воспитания у молоде
жи ответственности, инициати
вы, навыков «правления про
изводством. Какие изменения

идей, предложений, как ожи
вить работу в комсомоле, как 
организовать молодежь.

Свести все эти предложения 
воедино, приступить нако
нец к осуществлению наших 
планов и помог «Фонд моло
дежной инициативы». Под
держку получили в райис
полкоме, где был утвержден 
устав «Фонда». Банк открыл
счет. Первый взнос две
тысячи рублей — сделал Си
нарский райком ВЛКСМ —■ 
новорожденное объединение 
нуждалось на первых порах 
в финансовой поддержке.

ныне, год спустя.

в этом 
шли на

направлении гроизо-
вашем

Свое 
резчик

мнение
предприятии?

высказывает
цеха холодной прокат-

ки Верх-Исетского завода 
Игорь КОСТЫЛЕВ.

— На заводе был подготов
лен резерв молодых специа
листов — кандидатов на заме
щение руководящих должно
стей. Списки кандидатов вы
вешивались на всеобщее обо
зрение у заводской проход
ной и печатались в нашей мно
готиражке. В цехах прошли 
собрания, и думаю, что у ре
бят появился пусть неболь
шой, но опыт участия в дис
куссиях, выборах. Хотя, чест-
но сказать, 
еще мала.

активность многих
Безразлично,

пример, отнеслись ребята
на- 

к
выборам мастеров, начальни
ков участков.

«Продолжают оставаться ост
рыми противоречия между де
мократическим характером ор
ганизации и бюрократическими 
методами руководства, стрем
лением молодежи к новому и 
застывшими формами рабо
ты», _  эту цитату из резолю
ции мы прочитали электроме
ханику Олегу АЛИКИНУ. Да
вать интервью он отказался, а 
вместо этого достал из карма-
на ручку и нарисовал на 
сте бумаги две картинки, 
посчитали, что такой ответ 
статочно убедителен.

ли-
Мы
Др’

ДОКЛАД

писи, 
песни, 
рель»,

клуб
отудию звукоза- 

самодеятельной
агиттеатр «Аква

клуб филофонистов...
XX съезд ВЛКСМ—«зеле

ный свет» молодежной
циативе. 
нарского

Комсомольцы
ини-

Си-
района Каменска-

Уральского минувший год не 
стояли на месте, взялись за 
дело. Тут-то и пригодился 
«Фонд».

В данном случае райком
комсомола стал 
ей-учредителем 
работа которого,

организаци- 
«Фонда», 

безусловно,

деть плоды 
секретарем 
ни, больше 
меня редко

своего труда. Да, работа 
требует больше време- 
сил, больше энергии. У 
бывают выходные дни и

рабочий день, разумеется, зачастую 
много больше, чем восемь часов. Но 
ведь, по-моему, это уже не так важ
но, если ты нашел дело по душе.

Мы с ребятами —единомышленники. 
Единомышленники в том, чтобы сде
лать нашу комсомольскую организа
цию по-настоящему деятельной, по- 
настоящему нужной и полезной. А то 
как-то одна из девчонок спросила ме
ня: а зачем все это нужно? Я и так 
живу, не напрягаюсь, мне нравится.

Так вот мы с ребятами единомыш-
ленники в том, чтобы нельзя было
жить, не напрягаясь ни в чувствах, ни
в мыслях. Нельзя так, 
Съезд комсомола это 
значно.

неправильно, 
решил одно-

Асбест.

Записал С. ТИМУРОВ.
Фото автора.

ОТКРЫВАЕТ
ся с интересными людьми.

Но не досугом единым... 
Радует, что авторитетом 
пользуются так называемые 
группы внедрения. Это вре
менные творческие молодеж
ные коллективы, которые за
ключают договоры на самые 
различные ртботы, «Фонд» 
заключил уже семнадцать 
договоров с предприятиями и 
организациями. Семь из них 
уже выполнены. В кинотеат-
ре «Молодежный»
вали 
пию,

пожарную
оборудо- 

сигнализа-
отремонтировали часы.

Красочно оформили троллей
бусы по заказу городского 
троллейбусного управления.

У председателя совета объ
единения «Фонд молодежной
инициативы» 
Синарского райкома

инструктора

Александра Колганова
КПСС

есть

СЧЕТ
брюки на витрине, тем бо
лее спрос на них не малый.

Часто спрашивают: а где 
же мы проводим вечера, 
встречи. Очень кстати при
шелся заключенный недавно 
договор между «Фондом» и 
кооперативом «Мороженое», 
который охотно пошел на
встречу и предоставил нам
возможность пользоваться
своим залом. Скоро коопера
тив закончит ремонт, и дого
вор вступит в силу.

Сейчас Синарский райком
ВЛКСМ и «Фонд 
ной инициативы» 
ют возможность 
своей фирмы по

молодеж- 
продумыва- 

создания 
обслужива-

нию населения (по типу сверд
ловского «Молодежного сер

«Фонд» уже крепко встал на 
ногп. Заканчивается строи
тельство и оборудование ком
пьютерного клуба на улице 
Кунавина. Его руководитель, 
работник патрульно-постовой
службы милиции Алексей
Поспелов, уверен, что скоро 
клуб откроется, пригласив

принесет и воспитательный 
эффект,-преподаст урок само
стоятельности, предприимчи
вости. А заработанные сред
ства? Их как раз можно по- 
трзтить на решение молодеж
ных проблем. Проблему до
суга, например.

Стали привычными моло
дежные сеансы в кинотеат
рах, где, кроме фильма, мож
но побывать на концерте 
рок-группы, прослушать му
зыкальный обзор, встретить-

идея открыть магазин, че-
рез который будут реализо
вываться товары, изготовлен
ные школьниками на учебно
производственной практике, 
на зтнятиях в СПТУ-9 и 
СПТУ-57.

Уже сейчас учебно-произ
водственный комбинат шьет 
детские спортивные брюки и 
по договору с горшвейбытом 
реализует их через магазин 
«Детский мир». Представьте, 
как приятно девчатам-школь- 
ницам видеть сшитые ими

виса»), дизайн-центра, 
ламного бюро.

Быть может, еще год 
все эти планы попали 
разряд фантастических 
жектов». Но теперь, 
на деле почувствовали,

рек-

назад 
бы в
«про- 
когда 

что
многое нам по силам, не бо-
имея самых смелых 
задумок. Знаем, что 
дежной инициативе

своих 
моло

ке при-
дется более ломиться в за
крытую дверь.

В. СЛАДКОВ, 
первый секретарь 

Синарского райкома 
ВЛКСМ.

Каменск-Уральский.

эксперимент: один из

ПОБЕДИТЬ И
Ровно год назад в Асбестовской городской комсомольской 

организации проходил эксперимент: выборы первого секретаря 
горкома ВЯКСМ из трех кандидатур. Постоянные подписчики 
«На смену!» помнят, должно быть, серию публикаций в марте 
1987 года под рубрикой «Эксперимент: один из трех». На 
должность секретаря горкома баллотировались секретарь ко
митета ВЛКСМ Рефтинской ГРЭС Александр Тушков, секре
тарь комитета комсомола Малышевского рудоуправления Ми
хаил Зимин и инструктор Асбестовского горкома КПСС Юрий 
Почапский. Юрий и победил на выборах, набрав большинство 
голосов.

Мы решили вернуться к тому эксперименту и посмотреть, 
что изменилось в Асбесте за прошедший год.

— Есть ли у нас в Асбе
сте верующая молодежь? 
По данным, которыми рас
полагает горком комсомола, 
верующей молодежи в го
роде нет. Лет пять назад 
двое комсомольцев венча
лись в церкви. Знаю о не
скольких случаях крещения 
детей. У нас существуют 
две секты — баптистская и 
лютеранская. Но они ника
кого отношения к молоде
жи, тем более влияния на 
нее не имеют, — Почапский 
замолчал, и через мгнове
ние от серьезного выраже
ния ни в лице, ни в голосе

канцелярской скукой,
самые мероприятия, 
дили скулы зевотой, 
ше.

Пример выборов 
секретаря горкома

те
что сво- 
тем луч-

первого 
ВЛКСМ

не осталось и следа. На
сколько я могу судить, биб
лейские тексты ребята пред-

из нескольких кандидатур 
оказался, что называется, 
заразителен. Таким же об
разом комсомольцы избрали 
себе вожаков в тресте «Ас
бострой», на кирпичном за
воде и в производственном 
объединении грузового ав
тотранспорта, в семнадцатом 
профтехучилище и несколь
ких десятках (десятках!) це
ховых организаций пред
приятий города.

почитают текстам песен
группы «Наутилус помпили- 
ус».

Вопросов к членам бюро
Асбестовского! горкома

РАЗМЫШЛЕНИЯ ВСЛУХ:
ПОЧАПСКИИ: Может, это по

кажется странным, но я не от
ношу себя к безоговорочным 
приверженцам подобной систе
мы выборов. Во всяком случае

НАСЛЕДНИКИ.
ПО ПРЯМОЙ Л?

события и лица
В апреле 1918-го исполняется год с момента образования 

Социалистического союза рабочей молодежи. Всего 
лишь год прошел, пустяшный, казалось бы, отрезок вре
мени. Но что это был за год! Октябрьская революция, 
установление Советской власти, первые бои гражданской 
войны — как много вместил он в себя. И какие все это 
были бесценные уроки для членов союза. Молодежь му
жала, крепла, росла в борьбе.

Вот и в первую годовщину своего союза лучшие пред
ставители ССРМ Урала «отмечали» в южно-уральских 
степях,сражаясь с войском атамана Дутова, собравшего 
под свои знамена «хозяйчиков» прежней старой жизни, 
которым Советская власть поперек горла...

На фронт, в смертельный 
с песнями.

бой, они, молодые, уходили

ПО СИГНАЛУ 
ТРЕВОГИ
Свидетельствует Антонина 

Ивановна Пантелеева, член 
комсомола с 1924 года:

«Первыми организаторами 
молодежи у нас в Нижнем Уфа- 
лее были: Зайцев Николай Кон
стантинович—по механическо
му цеху и в целом по заводу. 
По организации молодежи в 
поселке — при клубе и биб-
лиотеке н. П. Чернуш.
кин и Филиппова Клавдия Ни
колаевна.

Молодежь Нижнего Уфалея 
активно вступала в организа
цию. Их задачами были агита
ция среди населения, читка 
политлитературы, заслушива
ние и разбор политинформации 
о событиях в стране, военные 
занятия. В те дни этой моло
дежью был организован штаб 
красногвардейцев, где моло
дежь изучила военное дело.

И вот помню однажды по

НАБАТ
НА ФРОНТ — 

С ПЕСНЕЙ
Вспоминает ветеран партии 

В. С. Федотов:
«Вот и кончился вечер 

проводов ребят и девушек, 
уходящих завтра во главе с
Серебряковым в отряде 
никова на фронт. Речи 
коротки, не научились 
выступать, хочется, да и

Куш- 
были 
еще 
нуж-

но сказать многое, а слов не 
хватает. Коротко, но искрен
не, от самого сердца.

Алексей Серебряков от 
имени всех уходящих на фронт 
заверил, что ни за одного 
бойца союза молодежи крас
неть не придется. Молодежь 
красного Алапаевска покажет 
белякам, почему наш родной 
город справедливо называют 
красным. Нам, остающимся в 
Алапаевске, Алеша дал наказ. 
Работать в союзе лучше, чем 
сейчас, бороться за партию
большевиков
власть со

и 
всеми

ми, которых немало 
паевске.

Потом танцевали,

Советскую 
их врага- 

> и в Ала-

пожалуй,
все танцы, какие знали, не по 
одному разу. Алексей с Вик
тором Суханкиным и Поте- 
миной лихо сплясали и русско
го, и барыню. Перепели все 
любимые песни. Но всему 
бывает свой конец. Уплыли в 
открытые окна через Алек
сандровскую площадь к пру-. 
ду и в тихие спящие улицы 
нежные, грустные звуки про
щального голоса. Ушел ста
рик гармонист. Растаяли где- 
то за прудом в лесу у Мак-
симовки 
песни - 
брели, 
каторгу

последние строчки 
рассказа о том, как 
звеня кандалами, на

колодники.
вычно тихо и скучно 
опустевших комнатах

ЛУЧШАЯ ЧАСТЬ
Из воспоминаний 

Яковлевны Юровской,

Непри- 
стало в 
союза».

Риммы 
члена

партии с 1917 года, делегата 
I, II, III съездов РКСМ, сек
ретаря ЦК РКСМ 11919-

трех

СТАТЬ ЛИДЕРОМ
форме. В конце концов важно, 
кто возглавит молодежь, а не 
кан он станет лидером.

В своей программе, кото
рую предлагал Юрий Почап
ский комсомольцам Асбеста 
в ходе предвыборной кам
пании, кроме всего прочего, 
было обещано открыть мо
лодежное кафе «Видео» и 
сдвинуть с места строитель-
ство молодежного
комплекса. Кафе 
уже работает и,

жилого 
сегодня

надо ска-
зать, пользуется у ребят по
пулярностью. Во всяком; 
случае занять там столик на

цеха Малышевского рудоуп
равления также предложили 
строить жилье хозспособом. 
Вот только строить они пред
ложили не привычный сего
дня многоэтажный дом, а 
отдельные коттеджи для 
каждой молодой семьи. Это 
предложение шло несколько 
вразрез с планами комитета 
ВЛКСМ рудоуправления. Де
ло в том, что здесь ребята 
пытаются организовать воз
ведение молодежного жилого 
комплекса. Но тем ве менее

сегодня над тем, чтобы в со
веты трудовых коллективов 
включали комсомольцев, что
бы в коллективных догово
рах обязательно находилось 
место разделам о молодежи. 
И хотя до победных реля-
ций еще 
положено.

далеко
Комитет ВЛКСМ

инициативу
вечере 
Однако 
решили 
только

удается не всегда, 
в горкоме ВЛКСМ 
не ограничиваться 
открытием кафе.

ком сомольцев 
справедливоподдержали, 

рассудив: и МЖК, и коттед-

комбината «Ураласбест» на
стоял на том, чтобы в кол
лективный договор был вне
сен пункт о выделении три
дцати процентов квартир для 
молодежи в малосемейном 
доме, что будет заселен в
следующем 
комитет и

РЕВОЛЮЦИИ
1920 гг.], участницы граждан
ской войны:

«С марта по май 1918 года 
гвардии воюет созданная об- 
ставе II дружины Красной 
гвардии воюет созданная об
комом ССРМ 1-я молодежная 
сотня. Я находилась в числе 
4 девушек, составлявших са
нитарный отряд.

Весь путь дутовского похо
да, бои под Троицком, Чер
ной речкой, у Сухтелей, под 
Брианом прошла сотня. С точ
ки зрения дисциплины, боево
го духа, энтузиазма, револю
ционной решимости и готов
ности по первому зову идти 
на передовую линию огня 
сотня была лучшей частью».

НЕ ЗАДУШИТЬ
МЛАДЕНЦА
В КОЛЫБЕЛИ
Член КПСС с 1919 года, од

на из организаторов комсо
мола в г. Ирбите Зинаида 
Алексеевна Бритенкова в 
1973 году писала: «1918—20

колокольному сигналу штаба 
собрались молодые красно
гвардейцы, заслушав сообще
ние о восстании под Орен
бургом атамана Дутова, реши
ли идти на борьбу с ним. Во 
главе молодежных организа
торов были Н. Зайцев. И. Мер
кушкин, К. Филиппова, К. Бах-
тинов, М. Сотин, В. 
другие.

Всего девяносто 
уходило на фронт.

Ягуткин,

человек
Этот от-

ряд в борьбе с Дутовым на
ходился под командованием 
Михаила Ивановича Лапатыш-
кина рабочего завода».

ТАКИМ Я ПОМНЮ 
МАЛЫШЕВА

годы первые годы станов-
ления Советской власти, го
ды гражданской войны—были 
грозными, тяжелыми. Взбе
шенные возникновением пер
вого в мире социалистическо
го государства капиталисты 
рвались, как говорил Влади
мир Ильич, «задушить младен
ца в колыбели».

И в 1918 гоХу, когда над 
молодой Советской респуб
ликой нависла грозная опас
ность, на Восточном фронте

Из воспоминаний Екатерины 
Ивановны Кочкиной, организа
тора ССРМ, участницы граж
данской войны, делегата I, 
II, III съездов комсомола.

«Молодежная сотня явля
лась составной частью моло
дежной дружины, которой 
командовал И. М. Малышев. 
Иван Михайлович был для нас 
всех родным отцом. На про
тяжении всего похода он про
являл отеческую заботу о мо
лодых красногвардейцах. Еже
дневно заходил во время при
валов, интересовался жизнью, 
настроением».

СМЕНИЛИ
УШЕДШИХ
НА ФРОНТ

решалась судьба
Великого Октября

завоеваний

ские коммунисты, а
ирбит- 
также

безусые пареньки и деревен
ские девушки Феня Панова, 
Боря Ченцов, Вася Лихачев и 
другие прямо со школьной 
скамьи, недоучившись, муже
ственно шагнули в самое пек
ло гражданской войны, пода
ли пример ирбитской молоде
жи. С фронта они вернулись 
юными, однако уже испытав
шими фронтовую жизнь, и го
лод, и ранения, и болезни».

Из газеты «Уральский ра
бочий» от 4 апреля 1918 года:

«В понедельник, 1 апреля, на 
состоявшемся общем собра
нии членов Социалистического 
союза рабочей молодежи бы
ли произведены выборы в 
совет. Избраны: тт. Юровская, 
Хазан, Захаров, Силантьев, 
Астатуров, Мовшензон, Ере
мин и Храшевский. Все боль
шевики».

Публикацию подготовил 
И. БОЙКОВ.

Справедливо рассудили: тер
ритория вокруг кафе также 
должна стать местом отды
ха молодежи. А раз так, то 
необходимо навести здесь 
порядок, посадить деревья, 
благоустроить. одним сло
вом.

Много сложнее разрешить 
в Асбесте проблему со 
строительством МЖК. Это и
понятно жилой комплекс

ВЛКСМ у комсомольцев ше
стой асбофабрики комбината 
Ураласбест накопилось боль
ше двух десятков. Создан 
ли клуб воинов - интернацио
налистов? Когда начнется 
строительство МЖК? Что та
кое «Закон о молодежи»? И 
есть ли в нем необходи
мость? Существуют ли в го
роде неформальные объеди
нения?

Подобная встреча, постро
енная работниками город
ского комитета комсомола в 
форме ответов на вопросы 
молодых рабочих, проводи
лась впервые. И, как всякая 
новинка, была воспринята 
ребятами с интересом.

— День сегодняшний тре
бует новых форм, новых под
ходов. неординарных реше
ний, — считает Юрий По
чапский. И чем быстрее 
отойдут в прошлое сухие, за
организованные до крайней 
степени мероприятия —■ уже 
от самого этого слова веет

уиежден если можно обои-
тись чез избрания секретаря из 
нескольких кандидатур, если 
е^ть один проверенный в ра- 
иоте парень, способный стать 
лидером, то не стоит и огород 
городит».

Год назад у нас была, я счи
таю, оезвыходная ситуация. 
Каждый из претендентов на 
место секретаря городской ком
сомольской организации был не 
без «изъяна» Мои, например, 
слабые стороны к моменту про
шлогодних выборов — это 
«преклонный» для комсомола 
возраст и, как это ни будет па
радоксально звучать, раоота в 
аппарате горкома партии.

Почему’,
,.р«дста»им, что год 

назад выдвинута только одна 
моя кандидатура. Многие бы 
ребята решили, что партийные
органы оказывают на комсо
мольцев давление. Прецедентов 
тому было достаточно. В ходе 
демократических выборов
нескольких претендентов 
добные предложения отпали 
ми собой.

И все-таки, повторяюсь,

из 
по- 
са-

не
следует демократию превра
щать в моду на нее. не следу
ет идти по пути слепого копи
рования. Можно обойтись од
ним кандидатом при выборе 
комсомольского вожака, не ну
жно искусственно следовать

не кафе, здесь одним махом 
дела не сделать. Не сразу и 
Москва строилась. Основ
ные сложности, с которыми 
пришлось столкнуться По-
ч а пеком у, отсутствие се-
годин в городе подходящего 
места, где можно было бы 
в .'зводить дома, детские са
ды и все то, что включает 
в себя МЖК. А во-вторых, 
острый дефицит строитель
ных материалов. В ближай
шем будущем в городе нач
нется строительство нового 
микрорайона. Ему уже и наз-

жи, что называется, имеют 
право на жизнь, одно друго
му не помеха.
РАЗМЫШЛЕНИЯ ВСЛУХ:

ПОЧАПСКИЙ: Большинство из 
задуманного так или иначе 
удается реализовать. Но вот 
утверждать: все проходит глад
ко, без сучка и задоринки, ра
зумеется, будет несерно. В сво
ей предвыборной программе я 
говорил о формировании акти
ва. И здесь еще очень много 
сложностей.

У нас идет смотр боевитости 
комсомольских организации, 
работники горкома, что называ
ется, не вылезают из «перви
чек», пытаемся расшевелить 
рядовых комсомольцев. Но по 
большому счету зачастую на
тыкаемся на стену недоверия. 
Конечно, я прекрасно понимаю: 
с XX съезда ВЛКСМ времени 
прошло еще очень мало и рас
считывать на скорый успех 
было бы попросту наивно. Но 
иногда, честное слово, досада 
берет: комсомол воспринимают 
нак организацию, которой сле-
дует заниматься
гом только

только досу- 
нранственным

вание придумано Зареч-
ный. Вот там, считает По-
чапский, 
заложен».

Когда

и будет «комплекс

на съезде
ВЛКСМ шла речь о решении 
в стране проблемы жилья 
для молодежи, не ограничи
вались формы того, как это 
будет сделано. Главное — 
исключить из перечня дефи
цита квадратные метры жи
лья. Именно поэтому на
комбинате «У рал асбест»
квартиры для молодых рабо
чих решили строить хозспо
собом. Комсомольцы второго

воспитанием молодежи. Из дет
ской одежни мы выросли, и нас 
не надо ограждать от сложно
стей производства, от серьез
ных социальных проблем. Я 
могу по пальцам пересчитать 
предприятия, где секретари ко
митетов комсомола могут при
сутствовать на производствен
ных оперативках или на засе
даниях парткомов и партийных 
бюро. И выходит — многие из 
комсомольских вожаков не 
знают о результатах работы 
предприятия за год, за месяц. 
О каком влиянии на производ
ственную сферу здесь вообще 
может идти речь?

По мнению Почапского 
комсомол Асбеста давно вы
рос из «коротких штани
шек», ему по силам быть 
полноправным участником 
всего того, чем живет тру
довой город. Именно поэто
му горком ВЛКСМ бьется

начало

ВСЛУХ:

возраста 
не вый-

Иногда за-

году. Настоял
на

вознаграждения 
работы лучшим

увеличении 
по итогам 

комсомоль-
цам. А на каком предприя
тии могут похвалиться созда
нием молодежного фонда, 
который составляет часть 
фонда социального развития
предприятия?
победой ребята

Серьезной 
считают и

вот что: добились обяза
тельного проведения прак
тики -учащихся ПТУ в ком
сомол ьско - молодежных 
коллективах. Причем после 
окончания училища молодые 
рабочие будут трудиться 
там, где проходили практи
ку. А это значит, что КМК бу
дут постоянно пополняться 
молодежью, это значит, что
из комсомольского 
трудовой коллектив 
дет.
РАЗМЫШЛЕНИЯ

ПОЧАПСКИЙ:
даешь себе вопрос: а верно ли 
ты поступаешь, в ту ли сторо
ну крутишь руль комсомоль
ской организации. Собственно, 
этот вопрос мучает не только 
меня —любого из членов горко
ма. Проверить правильность 
своего пути мы решили, орга
низовав в горкоме «горячим 
телефон». Не скажу, что звон
ками нас засыпали, но когда 
проводили анализ, пришли к 
выводу: возросла активность 
рядовых комсомольцев. Именно 
они оказались в большинстве 
из тех, кто набрал номер на
шего «горячего телефона». И 
вот что еще послужило «лак
мусовой бумажкой» активности 
молодежи. Не так давно гор
ком комсомола собирал день
ги нашему Асбестовсному 
детскому дому. В считанные дни 
ребята собрали больше четырех 
тысяч рублей, на которые хо
тим купить в подарок ребя
тишкам небольшой автобус.

Комсомольская организа
ция Асбеста через год пос-

ле съезда и через год после
выборов первого 
горкома ВЛКСМ

секретаря 
находится

на подъеме. Не последнюю 
роль сыграл в этом и секре
тарь горкома ВЛКСМ. Во 
всяком случае об этом мож
но судить по анкете, кото
рую составляли с целью изу
чения личных деловых ка
честв Юрия Почапского на 
основании опроса комсо
мольского актива. Так вот 
большинство из них отмеча
ли у Юрия чувство ответст
венности за порученное де
ло, честность, принципиаль-

ность, трудолюбие, знание 
методов выполнения той или 
иной работы, умение при
менять их на практике. Как 
видим, в выборе своем ребя
та год назад не ошиблись.

А закончить материал хо
телось бы точно так же, как 
это было сделано в «На сме-
ну!» год назад словами
Юрия Почапского:

— Эксперимент продолжа
ется. Его конечный резуль
тат зависит от всех нас.

С. ШУМКОВ, 
Фото автора«

Асбест.
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(Продолжение.
Начало на 1-й стр.).

— Алло, «Молодежный сер
вис»?

— Да, да, диспетчер «Сер
виса» слушает.
—Телевизор у нас барах

лит: звук пропадает, изобра
жение какое-то мутное.

— Телевизор у вас цветной 
или черно-белый?

— М-м-м, — честно сказать, 
мы не ожидали такого вопро
са, а потому замешкались на 
мгновение. — Цветной теле
визор, «Горизонт».

— В какое время направить 
к вам мастера? Да и адрес 
ваш сообщите, пожалуйста.

Не выдержав, признаемся, 
что это всего лишь «провер
ка», и клятвенно обещаем, что 
если погаснет экран телевизо
ра или замолчит радиоприем
ник, обязательно обратимся 
за помощью в «Молодежный 
сервис».

Бригада радиомастеров ра
ботает от отдела быта, или, 
как чаще его называют, «бы
товки». Диапазон услуг «бы
товки» весьма обширный. 
Кроме радиотелемастеров, 
можно пригласить настрой
щика к начинающему фаль
шивить фортепиано, < ма
ляров и штукатуров капремонт 
квартиры, фотографа на се
мейное торжество.

Работают ребята в свобод
ное от основной работы вре
мя. Кто когда свободен. Пер
вокурсник УЭМИИТа Игорь 
Кривоногое давний радиолю
битель. «Сервис» дал ему воз
можность не только уделять 
больше внимания своему ув
лечению, но и подзаработать 
— стипендия-то у студентов 
аховая, как говорится, «про
житочный минимум».

А Вениамин Комлев подра
батывает по специэльности 
— он регулировщик радиоап
паратуры. К слову, и жена 
его Татьяна тоже в «Сервисе» 
работает — заведует отделом 
социального обеспечения. От
дел этот особенный. Действу
ет не ради прибыли... Кто 
возьмется подсчитать, сколь
ко живет в Свердловске инва
лидов, просто людей пожи
лых, зачастую просто немощ
ных.

Старость подкрадывается 
незаметно. И наступает день, 
когда и поход в магазин за 
продуктами становится нераз
решимой проблемой. А уб
рать в квартире, белье отне
сти в прачечную? И никого из 
родных нет...

Для Антонины Алексеевны 
Ананьиной этих проблем уже 
не существует. Надоумил кто- 
то обратиться за помощью в 
«Молодежный сервис». Нынче 
Антонина Алексеевна всегда 
со свежими продуктами, А 
главное...

— Придет ко мне Леночка, 
и на душе веселей. За день-то 
прочитаю сколько газет... А 
поговорить не с кем. Не с те
левизором же. Ящик он и 
есть ящик. А теперь мы с 
Леной поговорим о том, о 
сем. И можно до завтра жить.

Двое подопечных у Людми
лы Савенко, студентки консер
ватории. Мы встретили Люду, 
когда она выходила из мага
зина.

— Сегодня вообще-то не
урочный день. Но вот решила 
зайти, попроведать. Продуктов 
прикупила. Хожу к своим, а 
они, мои две старушки, дей
ствительно стали своими, близ
кими, уже полгода. Кроме то
го, прибавка к стипендии ка
кая-никакая есть.

(Окончание на 4-й стр.).

ТВОРЧЕСТВ У НОВА ТОРОВ -
ГАРАНТИЮ УСКОРЕНИЯ

VII съезд Всесоюзного общества изобретателей и рационализаторов
Заметный вклад в повыше

ние эффективности общест
венного производства вносит 
многомиллионный отряд изо
бретателей и рационализа
торов страны. Экономия в 
народном хозяйстве от ис
пользования их изобретений 
и рацпредложений за послед
ние пять лет возросла поч
ти на 18 процентов и соста
вила около 39 миллиардов 
рублей. Однако отдача от 
этой общественной организа
ции не в полной мере отвеча
ет требованиям времени. Пу
ти умножения ее вклада в 
развитие экономики страны 
находятся в центре внимания 
VII съезда Всесоюзного об
щества изобретателей и ра
ционализаторов, открывшего
ся 14 апреля в Москве, в 
Большом Кремлевском двор
це.

В президиуме — товари
щи Долгих В. И., Талызин 
Н. В., Бакланов О. Д. Здесь 
же — заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР И. С. Силаев, Предсе
датель ВЦСПС С. А. Шала
ев, первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ В. И. Мироненко, 
ответственные работники 
ЦК КПСС, руководители ря
да министерств и ведомств, 
ученые, передовики произ
водства.

На съезде присутствуют 
гости из братских социалис
тических и других зарубеж
ных стран, представители 
международных организаций.

С отчетом о работе Цент
рального совета ВОИР вы
ступил председатель совета 
Е. И. Тюрин.

Сегодня перестройка все 
глубже и шире затрагивает 
различные стороны жизни 
общества, практическую дея
тельность миллионов советс
ких людей, сказал докладчик. 
Она открывает простор для 
созидательной деятельности 
человека, все более полного 
выявления его дарований и 
талантов, для развития ини
циативы и предприимчивости.

Наш съезд достигнет своей 
цели, продолжал оратор, 
если мы откровенно и 
самокритично проанализиру
ем итоги работы нашей, са
мой крупной в стране, обще
ственной организации, техни
ческого творчества, оценим 
ход происходящей в ВОИР 
перестройки и определим ее 
дальнейшие шаги, отвечаю
щие высоким требованиям 
времени. Сложные и много
гранные процессы, происхо
дящие в настоящее время в 
народном хозяйстве, не могут 
не оказывать ' серьезного 
влияния на результаты 
изобретательской и рацио
нализаторской деятельности.

Но с каких бы позиций мы 
ни подходили к определению 
дальнейших путей своего 
развития, мы не должны за
бывать о главном предназна
чении нашей общественной 
организации — повышать 
вклад каждого изобретателя 
и рационализатора в разви
тие экономики и совершенст
вование управления произ
водством, всячески способст
вовать выявлению талантов, 
способностей и творческой 
изобретательности советских 
людей, возрастанию их науч
но-технического, интеллекту
ального уровня.

За тридцать лет своего су
ществования Всесоюзное об

щество изобретателей и ра
ционализаторов превратилось 
в самую массовую техничес
кую организацию страны, на
считывающую в своих рядах 
более четырнадцати миллио
нов человек, половину из ко
торых составляет передовая 
часть рабочего класса. Весом 
вклад новаторов: так, за по
следние пять лет внедрено 
119 тысяч изобретений, что 
заметно больше, чем в прош
лый отчетный период.

Но по достоинству оцени
вая достигнутое, заметил 
оратор, мы вместе с тем ви
дим, что в последнее время 
в изобретательской и рацио
нализаторской работе стали 
особенно заметны негативные 
тенденции. Произошла замет
ная утрата престижности 
изобретательского и рациона
лизаторского творчества сре
ди рабочих, инженерно-тех
нических работников и уче
ных. В нем ежегодно участ
вует не более 4 процентов 
трудящихся, занятых в на
родном хозяйстве.

С конца 70-х годов в стра
не практически не растет 
число авторов, а изобрета
тельская активность среди 
инженерно-технических работ
ников, специалистов и ученых 
составляет всего 6 изобрете
ний на тысячу инженеров и 
52 изобретения — на тыся
чу ученых. Это привело к то
му, что наша страна по удель
ным показателям на тысячу 
человек населения уступила 
первенство в изобретатель
ской активности другим стра
нам.

Не происходит заметных 
изменений в сроках и масш
табах использования техниче
ских новшеств. Особенно тре
вожит снижение среднегодо
вых темпов впервые внедрен
ных в стране изобретений по 
машиностроительному, топ
ливно-энергетическому, стро
ительному комплексам. Ве
лики сроки использования 
изобретений — в среднем 
7—9 лет. Подавляющая часть 
(90 процентов) изобретений 
внедряется только на одном 
предприятии.

К негативным тенденциям 
следует отнести и весьма не
значительный рост числа 
изобретений, предлагаемых 
для зарубежного патентова
ния. Только около одного 
процента регистрируемых в 
стране отечественных изобре
тений патентуется за рубе
жом. Докладчик обратил в 
связи с этим вопрос к руко
водителям министерства и 
предприятий: как они собира
ются выводить свою продук
цию на мировой уровень без 
серьезного повышения патен
тной культуры разработчи
ков, проведения систематиче
ского и глубокого патентного 
поиска, умения надежно за
щищать собственные изобре
тения на внешнем рынке?

Особую озабоченность вы
зывает плохое использование 
творческого потенциала нова
торов в системе агропромыш
ленного комплекса, где сни
зили показатели изобрета

тельской и рационализатор
ской работы даже многие 
промышленные предприятия, 
АПК, перешедшие из других 
отраслей. В настоящее время 
на селе практически некому 
оформлять предложения но
ваторов. И такое положение 
складывается уже не один 
десяток лет. Многочисленные 
обращения Центрального со
вета ВОИР к руководству 
Госагропрома СССР до сих 
пор остаются без внимания.

Основные причины подоб
ного отношения к предложе
ниям новаторов, подчеркнул 
докладчик, заключаются в 
недостаточном воздействии 
хозяйственного механизма на 
ускорение научно-техниче
ского прогресса, слабой вос
приимчивости народного хо
зяйства к использованию тех
нических новшеств.

Серьезным препятствием 
на пути новатора встают 
межведомственные барьеры, 
позиция ряда научных, про- 
ектно - конструкторских ор
ганизаций, их руководителей, 
безоговорочно отвергающих 
эффективные изобретения, 
которые рождаются вне стен 
их лабораторий и конструк
торских бюро. Позволитель
но спросить, кто им дал пра
во на истину в последней ин
станции, право узурпировать, 
по существу, власть над про
движением предложений но
ваторов. Это ли не почва для 
появления фиктивных соав
торов из числа отдельных 
руководителей?

Совершенно очевидно, что 
назрела необходимость со
здания эффективной обще
ственной системы воздейст
вия на ускорение научно-тех
нического прогресса, корен
ной перестройки всей работы 
по изобретательству и рацио
нализации, переводу ее на 
путь интенсивного развития, 
решительного преодоления 
механизма торможения. Сей
час для этого в связи с вво
дом в действие Закона СССР 
о государственном предприя
тии, переходом на новые ус
ловия хозяйствования скла
дываются благоприятные ус
ловия.

Однако нельзя уповать на 
то, что новые методы хозяй
ствования сами по себе при
ведут к коренным измене
ниям в изобретательской и 
рационализаторской практи
ке. Такая точка зрения глубо
ко ошибочна. Процессы, про
исходящие в управлении 
экономикой, лишь облегчают 
нашу перестройку, создают 
базу для коренного улучше
ния всей работы с изобрета
телями и рационализатора
ми. Успех же перестройки 
зависит от готовности и уме
ния советов Всесоюзного об
щества изобретателей и ра
ционализаторов осуществ
лять свою деятельность в 
новых условиях, от настой
чивости и боевитости каждой 
организации общества. С дру
гой стороны, их активная на
ступательная позиция во мно
гом будет способствовать бы
стрейшему становлению но
вого хозяйственного механиз
ма в сфере науки и техники

Что уже удалось сделать в 
отчетный период? Выполняя 
решения XXVII съезда, орга
низации ВОИР усилили свое 
воздействие на внедрение 
ценных разработок новато
ров, на отбор и включение их 
в планы развития науки и 

техники, проведение инвента
ризации длительно не внед
ряемых изобретений. Впер
вые были организованы и 
проведены выставки таких 
работ на ВДНХ СССР и ря
да союзных республик, по
лучившие хорошую оценку 
изобретателей, промышлен
ных предприятий и мини
стерств.

Только за последние четы
ре года в Государственный 
план экономического и со
циального развития СССР и 
планы министерств и ве
домств по предложению 
Центрального совета "было 
включено 112 образцов но
вой техники, в которых зало
жено 637 изобретений. Сре
ди них такие, дающие мил
лионный эффект разработки, 
как технология переработки 
сульфидного сырья автоген
ной плавкой, новейшая тех
нология производства высо
коселективных мембран для 
разделения жидких и газо
образных смесей, конвейер
ная установка для возведе
ния.арочных и гравитацион
ных плотин.

В целях создания условий 
для оперативного рассмотре
ния и организации работ по 
внедрению в народное хо
зяйство крупных изобрете
ний межотраслевого харак
тера по инициативе ВЦСПС 
и Центрального совета при 
Госплане СССР создана меж
ведомственная комиссия. 
Усилился общественный 
контроль за использованием 
технических новшеств, полу
чила развитие его действен
ная форма — инвентариза
ция неиспользуемых изобре
тений. Впервые в ней приня
ли участие отраслевые ми
нистерства, Центральные ко
митеты и советы профсою
зов.

Принципиально важное 
значение для деятельности 
ВОИР имеют решения 
XXVII съезда партии по во
просам дальнейшего разви
тия демократизации и социа
листического самоуправле
ния. Они создают все необ
ходимые условия для широ
кого участия изобретателей 
и рационализаторов в реше
нии важнейших вопросов 
жизни страны. Главное те
перь — привести в действие 
резервы развития самодея
тельности, инициативы и 
творчества всех членов об
щества, теснее увязать их с 
конкретными нуждами на
родного хозяйства, активнее 
включиться в осуществление 
реформы хозяйственного уп
равления.

В условиях хозрасчета и 
самоокупаемости советам 
ВОИР совместно с хозяйст
венными руководителями и 
профсоюзными органами 
предстоит серьезно подумать 
о том, как увеличить вклад 
изобретателей и рационали
заторов в реальные доходы 
предприятия. В новых усло
виях становится особенно 
важным знать, какая доля 
прибыли образуется непо
средственно от деятельности 
изобретателей и рационали
заторов. Это позволит более 
объективно оценивать вклад 
новаторов в общее дело тру
дового коллектива и спра
ведливее вознаградить их из 
фондов предприятия.

Отметив, что февраль
ский (1988 г.) Пленум ЦК 

КПСС подчеркнул необхо
димость создания в стране 
всеохватывающей системы 
непрерывного образования, 
оратор сказал, что частью 
такой системы должно стать 
обучение трудящихся осно
вам изобретательской, рацио
нализаторской и патентно
лицензионной работы. В на
стоящее время в народном 
хозяйстве каждый третий 
специалист, занимающийся 
патентной работой, получил 
подготовку в общественных 
институтах ВОИР. Учитывая 
возросшую необходимость 
подготовки специалистов, 
владеющих эффективными 
методами творческой дея
тельности, Центральный со
вет реорганизовал общест
венные институты патентове
дения в институты техниче
ского творчества и патенто
ведения, укрепил их кадра
ми.

Демократизация общест
венной жизни, объективные 
процессы, происходящие в 
народном хозяйстве страны, 
потребовали от Всесоюзного 
общества изобретателей и 
рационализаторов коренной 
перестройки работы и выра
ботки четкой перспективы 
своих действий. Стало оче
видным, подчеркнул доклад
чик, что использовав
шиеся нами до сих пор фор
мы и методы работы, многие 
из которых, несомненно, по
лезны, сегодня оказались не
достаточными, чтобы карди
нально повысить роль ВОИР 
в новых условиях. Главным 
недостатком все-таки оста
ется оторванность советов 
общества от конкретного 
изобретателя, рационализа
тора, от живых проблем и 
забот. Мы научились рабо
тать, как говорится, на «ши
рокие массы», но при этом 
часто упускаем из виду твор
ческую индивидуальность. II 
сегодня каждому работнику 
и активисту ВОИР должно 
быть предельно ясно, что 
нужны принципиально но
вые формы работы, которые 
позволили бы обществу 
стать подлинным, надежным 
посредником между новато
ром и государством во всех 
вопросах технического твор
чества.

Одним из новых направ
лений становится внедрение 
элементов хозяйственного 
расчета, который должен 
стать важным звеном обще
ственного механизма уско
ренного внедрения изобрете
ний и рационализаторских 
предложений, помочь во
влечь в этот процесс самих 
новаторов. Советами ВОИР 
уже организованы и присту
пили к действию более 130 
временных творческих кол
лективов в различных го
родах страны. Создаются 
также инженерно-техниче
ские кооперативы. Активная 
деятельность широкой сети 
внедренческих организаций 
при советах ВОИР окажет 
существенное влияние на 
ускорение внедрения в про
изводство ценных разрабо
ток изобретателей и рацио
нализаторов. Надо только, 
чтобы наши советы проявля
ли больше инициативы и на
стойчивости. не боялись 
брать на себя решение новых 
вопросов.

Важной гарантией пере
стройки в работе ВОИР, 
подчеркнул оратор, должна 

быть надежная система за
щиты прав и интересов 
новаторов. Центральным со
ветом ВОИР определены ос
новные организационные, 
методические и финансовые 
принципы этой работы. Од
нако дальнейшее развитие 
системы защиты прав авто
ров во многом зависит от 
того, каким будет Закон 
СССР об изобретениях, о 
необходимости которого го
ворилось еще на прошлом 
съезде. Организации, ответ
ственные за подготовку это
го важнейшего документа 
(ГКНТ СССР, АН СССР. 
Госкомизобретений, Мии”- 
стерство юстиции СССР 
и другие), явно затянули 
разработку проекта закона.

Мы считаем, что закон 
должен обеспечить социаль
но-экономическую заинтере
сованность как предприятий, 
так и изобретателей во внед
рении технических новшеств. 
Значительное повышение 
престижа изобретателя, соз
дание особо благоприятных 
условий для его творческой 
деятельности. Самое главное 
при этом — закон должен 
закрепить. исключительное 
право изобретателя на свое 
изобретение. Все правовые 
нормы необходимо теснее 
увязать с новым хозяйствен
ным механизмом. И, конеч
но же, больше самостоятель
ности в решении этих вопро
сов надо дать предприятию. 
В условиях хозрасчета и са
мофинансирования главным 
критерием в оценке изобре
тения и рационализаторского 
предложения должна стать 
их экономическая или соци
альная полезность.

Докладчик подробно оста
новился на зарубежных свя
зях, которым ВОИР придает 
большое значение.

Съезду предстоит рассмот
реть новую редакцию Устава 
ВОИР. Необходимость ее 
разработки обусловлена глу
бокими преобразованиями, 
которые происходят в эконо
мике и общественной жизни 
страны.

От имени делегатов съез
да Е. И. Тюрин заверил Цен
тральный Комитет КПСС, 
что члены Всесоюзного об
щества изобретателей и ра
ционализаторов ; приложат 
все свои силы, знания и опыт 
для претворения в жизнь ре
шений XXVII съезда партии, 
последующих Пленумов Цен
трального Комитета КПСС, 
внесут дальнейший вклад в 
ускорение научно-техниче
ского прогресса.

С отчетом ревизионной ко
миссии ЦС ВОИР выступил 
ее председатель А. М. Жлу- 
дко.

Затем начались прения.
Остротой постановки во

просов отличались выступле
ния председйтеля централь
ной секции по изобретатель
ству и рационализации в ме
дицине и медицинской про
мышленности генерального 
директора МНТК «Микро, 
хирургия глаза», члена-кор
респондента АН СССР, Ге
роя Социалистического Тру. 
да С. Н. Федорова, предсе
дателя Ленинградского обла
стного совета новаторов, то
каря производственного объ
единения «Ленполиграф- 
маш», Героя Социалистиче
ского Труда В. Ф. Захарова, 
председателя Украинского 
республиканского совета 
ВОИР В. И. Рязанцева и 
других делегатов.

С приветствиями к делега
там съезда обратились пред
ставители профсоюзов Бол
гарии, Венгрии, Вьетнама — 
Г. Атанасов, Л. Мюллер, 
Фам Тиен Ми.

Съезд продолжает работу.
(ТАСС).

актуальное интервью 

ПРИНИМАЕМ
ОГОНЬ НА СЕБЯ

17 апреля исполняется 70 лет пожарной охране 
МВД СССР. На вопросы нашего корреспондента от
вечает начальник Управления пожарной охраны 
УВД облисполкома полковник внутренней службы 
А. Ф ПАНТЕЛЕЕВ.

— Анатолий Федорович, 
расскажите коротко об исто
рии создания советской по
жарной охраны на Среднем 
Урале.

— После победы Октября 
наряду с органами милиции, 
ВЧК была создана и пожарная 
охрана Советской республики. 
17 апреля 1918 года вышел 
декрет Совета Народных Ко
миссаров «Об организации го
сударственных мер борьбы с 
огнем».

А а январе 1928 года в 
Свердловске состоялась Пер
вая Уральская пожарно-техни
ческая конференция, которая 
определила основные направ
ления развития противопожар
ной службы на Урале. Глав
ное внимание было уделено 
всемерному развитию механи
зации в деятельности пожар
ных, широкому привлечению 
населения, общественности к 
противопожарной профилакти
ке. 8 1929-м году а Уральской 
области, на вооружении по
жарных уже было более 30 ав
томобилей и 12 мотопомп.

Нелегкими были годы ста
новления пожарной охраны. 
Враги, особенно в годы пер
вых пятилеток, нередко при
бегали к поджогам. На их пу
ти мужественно вставали по
жарные и добровольцы. В го
ды Великой Отечественной 
войны, когда мужчины ушли 
на фронт, их место заняли 
женщины. Несмотря на то, 
что основная часть пожарных 
находилась на фронтах, за го
ды войны удалось планомер
но сократить количество пожа
ров и ущерф от них. В 1944 
году в адрес пожарных при
шла телеграмма от Верховно
го Главнокомандующего И. В. 
Сталина с поздравлениями и 
благодарностью за самоотвер
женный труд.

— Сколько в среднем за 
год происходит пожаров в на
шей области! Какой ущерб 
они наносят народному хозяй
ству!

— Трудно определить сред
ний показатель. Например, в 
1987 году в области произо
шло 6130 пожаров, прямой ма
териальный ущерб от которых 
составил почти пять миллио
нов рублей, а с учетом кос
венного ущерба — около 20 
миллионов рублей. Огнем по
вреждено или полностью 
уничтожено 686 производст
венных зданий, 160 мест хра
нения материальных ценнос
тей, 64 лечебных учреждения, 
55 клубов, домов культуры, 43 
животноводческих помещения, 
84 здания по переработке и 
хранению зерна и грубых кор
мов. Но особую тревогу вы
зывают пожары в жилых до
мах. В них произошло более 
3700 пожаров, ущерб от кото
рых составил три миллиона 
рублей.

При пожарах погиб 181 че
ловек, в том числе 27 детей. 
Вместе с тем умелые дейст
вия пожарных спасли 426 че
ловек, среди них 65 детей.

— Всем памятны тревожные 
дни лета прошлого года, ког
да в области создавалась чрез
вычайная пожарная обстанов
ка, в результате которой по
страдал ряд предприятий и хо
зяйств. А какое наказание по

стигло виновных в нарушении 
правил пожарной безопасно
сти! Как возмещается ущерб!

— Органами Государствен
ного пожарного надзора за 
прошлый год наложен 17681 
денежный штраф на сумму 
223 тысячи рублей, в том чис
ле 169 тысяч рублей — на 
должностных лиц. Возбуждены 
сотни уголовных дел.

— С вашей точки зре
ния, соответствует ли заработ
ная плата пожарного той ра
боте, которую он выполняет!

— Я считаю, что сегодня ра
ботники пожарной охраны по
лучают немало. Средняя зара
ботная плата рядового состав
ляет 160—170 рублей. С ря
дового и сержантского соста
ва не вычитается подоходный 
налог. А с осени прошлого 
года работники пожарной ох
раны стали получать районный 
коэффициент. Таким образом, 
только за последние два года 
денежное содержание работ
ников пожарной охраны вы
росло на 40—50 рублей. У 
офицеров внутренней службы 
за последние семь лет зара
ботная плата выросла на 90 
рублей. Прибавьте к этому 
бесплатное обмундирование, 
бесплатные путевки в дома от
дыха и санатории, бесплатный 
проезд к месту проведения 
отдыха... Но не следует забы
вать, что служба пожарного— 
это .тяжелый труд, связанный 
с риском для жизни. Пожары 
приходится тушить в сложней
ших условиях, на высоте, в 
задымленной среде. Сейчас 
вопрос стоит острее: от дея
тельности служб пожарной ох
раны должен ощущаться бо
лее весомый эффект в сбере
жении общенародной собст
венности, уменьшении ущерба 
от огня, коренной перестройке 
к лучшему профилактической 
работы как на производстве, 
так и в быту. Г

— Анатолий Федорович, что 
за люди идут в подразделе
ния пожарной охраны! Нари
суйте, пожалуйста, социальный 
портрет пожарного.

— Во-первых, это молодой 
человек в возрасте до 35 лет 
(в подразделениях сейчас в 
основном служат люди млад
ше этого возраста). Во-вторых, 
это физически* развитый чело
век, ведь пожарному физиче
ская подготовка просто необ
ходима. Наверняка он имеет 
спортивный заряд по таким 
видам, как пожарно-приклад
ной спорт, волейбол, футбол, 
лыжи, плавание, стрельба. 
В-третьих, это образованный 
человек. Если это офицер по
жарной охраны, он имеет выс
шее или среднее специальное 
образование. А главное, со
временный пожарный — это 
человек, который в критиче
ских ситуациях, порой за се
кунды, умеет верно оценить 
обстано-вку, выбрать оптималь
ное решение и сделать все, 
чтобы погасить пожар.

Пользуясь случаем, хочу 
поздравить работников пожар
ной охраны области со знаме
нательной датой.

Интервью вел 
А. ГОРЛОВ.
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(Окончание.
Начало на 1-й и 3-й стр.).
...Восьмиклассницы Лиля Зи

натуллина и Лена Иванова то
же берут столь необходимые 
каждому человеку уроки доб
роты. Девчата работают вос
питателями вечернего детско
го сада, что открылся недав
но в Доме технического и 
прикладного искусства «Юный 
химмашевец».

17.00 — для садика самый 
настоящий час пик. Двойняш-
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«4 Управление пожар
ной охраны УВД 
облисполкома со

общает: с начала года в 
огне и дыму пожаров по
гибло 87 человек. Среди 
них — восемнадцать де
тей.

Половину пожаров, резуль
татом которых стала смерть 
детей, можно списать на за
бывчивость, халатность, а по
рой и преступную бездум
ность взрослых. Они, остав
ляя детей одних, не думают 
о том. что не только свобод
ный доступ детей к спичкам 
может стать причиной траге
дии. К роковой развязке при
водят также и невыключен- 
ные электронагревательные 
приборы, топящиеся печи, 
которые к тому же нуждают
ся в срочном ремонте.

Вот такой случай, напри
мер, , произошел в селе Иг
натьево Байкаловского рай
она. Оставив дома малолет
них детей, мать ушла на 
ферму. Пожар начался от 
работающей электроплитки. 
Дети задохнулись в дыму.

В поселке Билимбай близ 
Первоуральска причиной ги
бели полуторагодовалого ре
бенка стала неисправная 
печь.

Подобных примеров можно 
привести немало. К тому же 
изрядное число смертельных 
случаев происходит и-з-за ша
лости самих детей с огнем. 
Подобные происшествия за
регистрированы в поселке 
Краснодольский недалеко от 
Красноуральска, в Богдано
виче и других местах.

Все эти факты объяснимы: 
безнадзорность детей всегда 
чревата последствиями. Что 
можно требовать, скажем, от 
несмышленого малыша, ос
тавленного в одиночестве? А 
ведь большинству погибших 
детей не исполнилось и трех 
лет. С другой стороны — по
чему они были одни, как ро
дители решились на такой 
рискованный шаг? Причина 
такова: родителям просто не
куда деть детей. В деревнях 
и поселках, где чаше всего 
происходят пожары от недос
мотра за детьми, детские са
ды и ясли работают обычно 
до 16 17 часов. В .то же 
время для многих родителей 
их рабочий день еще продол
жается.

Управление пожарной ох
раны облисполкома просит 
областной отдел народного 
образования и хозяйственные 
организации на местах уве- 
л ичить продолжительность 
рабочего дня в сельских дет
ских дошкольных учрежде
ниях.

Один день из жизни 
«Молодежного сервиса»

3. Мы не прощаемся
ки Настя и Антон Кузьменко 
терпеливо дожидаются своих 
маму и папу, убежавших на 
вечерний сеанс в кино. Де
тишкам скучать не придется. 
Вон какой большой и добрый 
медведь вразвалочку расха
живает по комнате под руку 
с Лилей Зинатуллиной. А ка
кие машинки быстрые — гру
зовые, легковые!

— Дети не скучают у нас. 
Так, всплакнут иногда. Но мы 
их быстро успокаиваем. Сказ
ку расскажем, хороводы по
водим, — рассказывает Лиля, 
— я и сестренку свою при
вожу сюда.

• ВОЕННО ПРИКЛАДНОЕ 
МНОГОБОРЬЕ
Военно-прикладное много

борье все больше завоевыва
ет популярность в области. 
Инициатором развития этого 
полезного вида спорта явля
ется спортивно-технический 
клуб «Горняк» при Свердлов
ском горном институте.

Военно - прикладное много
борье — эта хорошая подго
товка и проверка юношей, ко
торым предстоит служить в 
рядах Вооруженных Сил, 
подготовка к защите социа
листического Отечества. В 
программу входят следующие
• БОКС

В Тюмени завершился зональный чемпионат РСФСР по 
боксу среди взрослых. В нем приняли участие боксеры из 
42 автономных республик, краев и областей Российской 
Федерации.

Отлично выступил здесь чемпион IX летней спартакиа
ды народов РСФСР, мастер спорта Альберт Хамзин из 
спортклуба «Калининед». В весовой категории до 71 кг 
Альберт провел четыре боя и, уверенно победив в них, 
занял первое место.

Серовчанин Владимир Лучников выступал в весовой 
категории до 57 кг. Победив на пути к полуфиналу двух 
сильных боксеров, он затем в равном бою уступил опыт
ному боксеру — мастеру спорта СССР из Челябинска 
С. Шахмухаметову.

Таким образом, Альберт Хамзин и Владимир Лучников 
завоевали путевки на финал чемпионата РСФСР, который 
состоится в мае в Улан-Удэ. А- БОГДАНОВ.

рейд по письмам читателей

На четвертой сессии областного Совета народных депутатов 
20-го созыва приняты Правила благоустройства, обеспечения 
чистоты и санитарного содержания территорий городов и на
селенных пунктов Свердловской области. В них предусмотре
ны порядок производства дорожных и других земляных ра
бот, содержание водоемов и зеленых насаждений, строитель
ство и установка малых архитектурных форм, благоустройст
во придомовых территорий Под всеми этими пунктами мож
но поставить общий знаменатель: ответственность за выпол
нение Правил несут исполкомы районов, предприятия, жилищ
но-коммунальные хозяйства, другие учреждения. Каждый жи
тель миллионного города.

ИЩЕМ ХОЗЯИНА УЛИЦЫ

ДВОР БЕЗ ПРИСМОТРА
Первой остановкой рейдо

вой бригады стал двор на
против парка Дворца пионе
ров. Территорию двора поде
лили цех № 3 завода «Метал- 
лоштамп» и научно - иссле
довательский институт «Урал- 
гипроруда». По существу, 
двор не имеет хозяина. Ку
чи мусора, неприкрытые бач
ки с пищевыми отходами, гру
ды деревянных ящиков. И 
все это в центре города. Да, 
неприглядна визитная кар
точка Кировского района. 
Сигнал о бесхозном дворе по
ступил от жильцов дома 
№ 76 по улице Луначарско
го: «При таком беспорядке и 
антисанитарии весной и ле
том будем страдать мы, жите
ли многоквартирных домов, 
и воспитанники двух приле
гающих детских садев».

Выслушаем начальника це
ха № 3, головное предприя
тие которого находится на 
Эльмаше :

— Этот бумажный мусор 
не мой. Винить следует на
шего соседа — научно-иссле
довательский институт
«Уралгипроруда», — пытает

Скоро такой же вечерний 
садик откроется при кинокон
цертном театре «Космос».

18.00. Насколько мы знали, 
свадебные шляпки, которые 

■»поставляет магазину «Салон 
для новобрачных» «Молодеж
ный сервис», пользуются 
большим спросом. Такой кадр 
напрашивался в репортаж: же
них с невестой покупают 
шляпку.« Нас ждало разоча
рование — еще с утра распро
дали все.

Ничего не оставалось делать, 
и, слегка огорчившись, мы 
направились в Дом культуры 
имени Ф. Э. Дзержинского.

22.00. Реклама извещает, 
что сегодня все желающие 
приглашаются иа ночное шоу 
с экстравагантным названием 
«До первых трамваев». Видео
сеанс, кинофильм, выступле
ние иллюзиониста — програм
ма на любой вкус.

Терпеливо ожидаем начала.
23.55. Диск-жокей берет в 

руки микрофон:
— Дорогие друзья! Про

грамму начинает наша диско
тека «Контакт». Слушайте к 
танцуйте, танцуйте и слушай
те...

И мы уже собрались было 
рассказать о том, как про
ходило шоу, но, взглянув на 
часы, остановились.

00.01.
А это уже следующий день 

из жизни «Молодежного сер
виса».

Репортаж вели 
Д. ПОДБОРНОВ, 

И. ШТЫКОВ (фото).

виды: стрельба, плавание, 
военизированный кросс с 
двумя огневыми рубежами и 
метанием гранаты. Четвертый 
вид —- преодоление полосы 
препятствий.

Горняки победили в боль
шинстве видов программы 
многоборья. Так, среди муж
чин первенствовал Игорь Хох
лов. Среди юниоров — Вла
димир Трифонов.

У женщин победила также 

ся защитить честь мундира 
Виктор Михайлович Василь
ев. — Вот металлические от
ходы — наши. Их обещал за
брать лесотехнический инсти
тут.

К сожалению, мы не за
стали руководителей НИИ, 
а вот с заведующим институт
ской столовой разговор состо
ялся :

— В ближайшие дни поста
вим во дворе дополнительные 
бачки, сделаем крышки, — 
пообещал Владимир Семено
вич Овсепьян.

ИСЧЕЗ... ГАЗОН
Житель улицы Крылова, 3 

(Верх-Исетский район), напи
савший жалобу в «На сме
ну!», 3. Азаров считает, что 
работники коммунальных 
служб еще не встали на путь 
перестройки: «Мы живем в 
таком ветхом доме, что 
страшно ремонтировать пе
чи: потолок-то только на них 
и держится. Несколько раз 
по нашей жалобе приходили 
работники жилучастка № 1 
жилищно - коммунального от
дела ВИЗа, много обещали, 
но сдвигов никаких».

Детям этого двухэтажного

представительница СТК «Гор
няк» Наталья Петрова.

Впервые принимали участие 
в этих соревнованиях студен
ты архитектурного институ
та и УЭМИИТа, и надо ска
зать, что дебют был удачным. 
Вячеслав Лопко, студент ар
хитектурного института, стал 
победителем среди юношей, 
а студентка первого курса 
УЭМИИТа Юлия Францева 
стала победительницей среди 
девушек.

В отдельных видах про
граммы были показаны «хо
рошие результаты. Так, А. Ца- 
убулин (СТК «Горняк») на 
полосе препятствий показал 
высокий результат — 1 мин. 
37,2 сек. Студент горного 
института О. Леконцев быст
рее всех проплыл 100 м -— 
1.00,2 сек., а студент 
УЭМИИТа А. Сонин преодо
лел дистанцию кросса 3 км 
с метанием гранаты за 9 мин. 
21 сек.

В командном зачете уверен
но победили спортсмены СТК 
«Горняк», горного института, 
на втором месте архитектур
ный институт и на третьем — 
УЭМИИТ.

А. ДОВБЫШ, 
судья всесоюзной 

категории.

дома негде во дворе поиг
рать. Мусорные кучи ле
жат тут годами, и столь
ко же времени ребятиш
ки ждут для себя благоустро
енную площадку.

Не убирают свою террито
рию коллективы архитектур
ного института (Карла Либ
кнехта, 23), городского тре
ста ресторанов, затянувших 
благоустройство «Малахита». 
Особенно много претензий к 
начальнику участка «Союз- 
телефонстрой» С. С. Чернову. 
Сергей Сергеевич, наверное, 
не раз проходил по улице 
Шарташекой, где его под
чиненные оставили после 
себя грязные следы. Исчез 
после их работ и газон 
на Шарташекой возле до
ма № 24. К сведению «Союз- 
телефонстроя» : сейчас преж
ний зеленый островок превра
тился в проезжую часть для 
машин.

— Частный сектор в на
стоящее время, — рассказы
вают работники милиции, —- 
оперативнее реагирует на на
ши замечания о беспоряд
ке. — Может, потому, что 
владелец личного дома пла
тит штраф, присужденный 
административной комисси
ей райисполкома, из собствен
ного кармана?

ОДИН В ПОЛЕ ВОИН?
Самое, пожалуй, эмоцио

нальное письмо в почте ре
дакции принадлежит С. Г. Ко
маровской, проживающей на

• ОРИЕНТИРОВАНИЕ
Недавно из Барнаула возвра

тилась сборная команда шноль- 
ников нашей области по ори
ентированию на лыжах, участ
вовавшая в республиканских 
стартах в рамках второй Все
российской зимней спартакиа
ды школьников.

В ориентировании на марки
рованной трассе Лариса Филип
пова стала победительницей 
среди старших девушек, Алек
сей Рязанов занял третье место 
среди младших юношей (оба 
из спортклуба «Кедр»).

Во втором виде программы — 
ориентировании в заданном на
правлении — чемпионом среди 
старших девушек стала Илона 
Баранова («Кедр»), Дмитрий 
Зырянов (спортивный клуб 
«Румб») занял второе место 
среди старших юношей.

В эстафетах наши команды 
младших девушек и старших 
юношей стали призерами.

Ю. БЕЗЫМЯННЫЙ.

ПРАЗДНИК 
для юных
Настоящим праздником 

для детворы Ленинского 
района Свердловска стал 
прошедший на днях во Двор
це спорта профсоюзов «День

улице Умельцев, 13 «б»: 
«Если решите прийти к нам в 
гости, оставьте надежду на 
успех. Просто вы не подбере
тесь ни к одному из подъез
дов. Строители вдоль и по
перек изрыли наш район. 
Холмы грязи у дома — зимой 
обледенелые, в распутицу не 
менее скользкие от влаги — 
настоящие барьеры для ска
лолазов. А ведь в семейном 
общежитии чуть не в каждой 
квартире детишки, многие из 
них пока в колясках. Пред
ставляете, какие ЧП на их 
пути к дому?!

Чкаловский район Сверд
ловска самый сложный в от
ношении благоустройства. 
Здесь работают десятки пред
приятий, немало строитель
ных организаций, но настоя
щего хозяина нет. Улицы и 
дороги района так изрезаны 
траншеями, что он кажется 
прифронтовой линией оборо
ны. Вот и она — улица 
Умельцев. В прошлом году 
СУ-24 треста «Уралмаш- 
строй» здесь вело строитель
ство колбасного цеха. Новый 
современный с внешней сторо
ны цех красуется на радость 
Свердловскому мясокомбина
ту, но настроение жителей 
лучше не стало. Землеройные 
работы продолжаются. Они 
идут на улицах Эскадронная, 
Палисадная, Дорожная, Окра
инная, оставшихся без тро
туаров. Учащиеся школы 
№ 156 вынуждены шагать по 
проезжей части дороги на 
улице Эскадроннс-. Немало 
разрушено и почти ничего не 

детских клубов по месту жи
тельства».

В программе для 10 — 12- 
летних ребят были эстафеты, 
где они состязались в лов
кости, силе, смелости. Коман
ды-победительницы клубов 
«Искорка», «Надежда», име
ни В. Терешковой были на
граждены райкомом ВЛКСМ 
специальными призами и гра
мотами. Ну а сладкими по
дарками победители подели
лись, конечно, со всеми уча
стниками.

Затем перед сверстниками 
с показательной программой 
выступили ребята, занимаю
щиеся в ДЮСШ по художе
ственной гимнастике, фехто
ванию. борьбе самбо.

А в завершение праздника 
были подведены итоги сорев
нований по хоккею на приз 
клуба ЦК ВЛКСМ «Золотая 
шайба» среди детских дворо
вых команд района. Многим 
юным хоккеистам, конечно, 
запомнится этот день. Ведь 
призы им вручал игрок «Ав- 
томобцлиста» мастер спорта 
СССР Андрей Коршунов.

В. КОЖЕМЯКИНА, 
заведующая учебно- 
спортивным отделом 

Дворца спорта 
профсоюзов.

восстановлено строителями 
СУ-19 «Уралтрансспецстрой».

Мы у командира местной 
санитарной милиции (в 
Свердловске она создана в 
1979 году) Людмилы Иванов
ны Зыковой. Зыкова преду
преждает наши вопросы :

— Скажете, один в поле во
ин? Лично мне приходится 
каждый день стучаться в за
крытую дверь, в глухую сте
ну. Иной раз думаешь, что 
благоустройство и чистота 
района нужны лишь ми
лиции. Если расшифровать 
это выражение — «глухая 
стена», всплывут имена на
чальника СУ-24 С. Б. Бли- 
новского, руководителя объ
единения водопроводно-кана- 
лизщионного хозяйства В. П. 
Штагера, начальника произ
водственного жилищно-ре
монтного треста Н. Л. Лас
кина, начальника ЖЭУ № 49 
В. А. Стариковой, не жела
ющих контролировать график 
и качество работы 46 двор
ников своей конторы.

Все они не раз штрафова
лись. Порой (благодаря доб
реньким дядям и тетям из 
административной комиссии 
Чкаловского исполкома) отде
лывались предупреждением и 
последующими обещаниями 
«все сделать». Никакой ответ
ственности не несет Старико
ва за самовольно разрытую 
яму на улице Самолетной ме
жду домами № 2 и 6. Соз
дана аварийная ситуация в 
жилом массиве, породившая 
десятки жалоб в разные ин
станции, а Валентина Андри
ановна Старикова бездейст
вует.

— Ведь каждый из ответ
ственных товарищей знает,— 
говорит Зыкова, — что про-

ИЗ ЦИКЛА «КОРОТКАЯ СТРОКА»

Сегодня свердловский писа
тель Герман Дробиз предстанет 
перед вами в необычном каче
стве. Читатели «На смену!» 
привыкли встречать его имя на 
юмористической странице 
«клуб им. 1-го апреля». Чи
тать в книгах и в периодике 
юморески, сатирические расска
зы.

А вот нынче — стихи. И не 
из разряда веселых, хотя во 
многих строчках сквозит иро
ния. Быть может, стихи заста
вят кого-то и улыбнуться — 

Герман Дробиз 
ОБЯЗАННОСТИ 
АНЯ

Быть праздничным, 
дарить 

■надежды дефицитом., 
при атом должен быть 
доступным и открытым. 
Быть будничным, будить 
скрежещущим трамваем, 
при этом должен быть 
вовек незабываем.
Со словом громовым 
пройти от дома к дому, 
не к тем или- иным, 
а к каждому живому. 
Ищи нас днем с огнем 
и обнаружь повсюду! 
Когда зовешься днем, 
тогда будь равен чуду.

ДВУЕДИНСТВО
Да, проклинать и то, 

и это, 
то, 
чье всесильно торжество— 
и ныче заповедь поэта, 
и вечный двигатель его: 
проклятие всему, 

что лживо, 
всему, 
что по сю пору живо, 
хотя еще с тех пор 

мертво! 
Но с человека

взятки гладки: 
глядишь, и он затосковал 
от дистрофической

нехватки 
поглаживаний и похвал. 
Его возвысить

в чем-то надо 
и до небес превознести... 
И ангел умоляет: «Радуй!» 
А бес нашептывает:

«Льсти...».
Но, может, высший долг 

в поэте — 
уродство с красотой 

связать, 
и не двуличьем души эти, 
а двуединством пронизать. 
Пусть человек

в смятенье вздрогнет, 
пускай судьбу

приемлет он, 
сказав себе: 
«Да буду проклят!», 
сказав:
«Да буду вознесен!».* * *
Простерла ночь края 
от края и до края, 
у каждого своя, 
по-совьему ночная: 
в трясенъи шпал, колее, 
под крики тепловоза; 
в кипеньи стонов, слез, 
в забвении наркоза; 
в небесных закромах,

изводить любые землеройные 
работы можно лишь с пись
менного разрешения «Глав- 
АПУ». А роют самовольно, 
кто где хочет.

«ЛАРЧИК»
ПРОСТО ОТКРЫВАЛСЯ

Иначе, чем в Чкаловском 
районе, относятся к благо
устройству, к субботникам по 
наведению чистоты во дворах 
и на улицах в Орджоникид- 
зевском районе. Здесь тоже 
немало предприятий, но все 
они работают в унисон с 
райисполкомом, санитарной 
милицией, жителями. Конеч
но, тон задает производствен
ное объединение «Уралмаш». 
Не последнее слово за адмн? 
нистративной комиссией при 
райисполкоме. По каждому 
протоколу, составленному со
трудником санитарной мили
ции, принимаются конкрет
ные меры. Протоколы-долго
жители, к которым привыкли 
в Чкаловском, здесь не имеют 
места. Решения комиссии но
сят принципиальный и стро
гий характер.

И еще один плюс. На Урал
маше не отодвигают все заяв
ки и планы по благоустрой
ству района в дальний ящик 
на один-единственный день в 
году — красную субботу. На
стоящие хозяева берегут 
честь своего района, улицы, 
города.

В рейде участвовали:
Н. СЕРЯВИН, командир 

подразделения санитарной 
милиции УВД;

Т. СЫСОЕВА, кор
респондент «На смену!».

светло и грустно, но вот мно
гих задуматься — наверняка, 

Герман Дробиз не случай
но принес эти стихи именно в 
нашу редакцию. Он сам быв
ший «насменовец», и мнение мо
лодого читателя для него осо
бенно интересно.

в громадине летучей, 
ныряющей впотьмах 
между звездой и тучей; 
в бессонной маяте 
на склоне лет преклонных; 
в счастливой тесноте 
двух юных, обнаженных. 
В кругу земных забот 
их, любящих друг друга, 
к рассвету ночь несет 
и за пределы круга. 
И там они летят, 
друг другу глядя в очи, 
и слышать не хотят 
про все другие ночи.* * *
Ничего святого — нет. 
Нет такого,

чтоб' потрогать 
был всеобщим бы

запрет. 
Любопытства

грубый коготь 
цапнет, 
вытащит на свет — 
ты 
под взглядами другого 
обнаженнее нагого.
до последних тайн раздет 
Ты, 
предвидя быть раздетым 
до последних 
тайн души, 
не имей
■дурных секретов, 
темных мыслей

не держи.* * *
Где коммунальная 

квартира 
смыкала тесно потолки, 
я обнимал пространство 

мира 
и звезды я кормил с руки. 
Но, ускользнувши

от объятий, 
в зенит отпрыгнула 

звезда, 
слов стало больше.

чем понятий, 
а истин мало, 

как всегда. 
И мною пойманное слово, 
комочек теплый и живой, 
бунтует в клетке 

птицелова, 
биясь о прутья головой...

* * * 
Семнадцать лет, 

пиджак-вельвет 
и алая косоворотка, 
и, усмиренная, вослед 
глядела жизнь светло

и кротко. 
И ты проходишь,

как весна, 
ловя застенчивые взгляды, 
ты новичок, ты новизна, 
которой заждались — 

и рады. 
Еще твои листы чисты, 
но, ненаписанная повесть, 
ты, молодость,

и только ты — 
неувядаемая новость!

МИКРОФИЛЬМ
ДЛЯ ВАС

...Многометровые ряды стел 
лажей, заполненные до самого 
потолка различной печатной 
продукцией, — таковы сегодня 
хранилища библиотек. Причем 
накопление книжного фонда 
идет гораздо быстрее, чем 
расширение помещений для его 
хранения. Где же выход из 
этой, казалось бы, тупиковой 
ситуации? Специалисты утвер
ждают, что будущее библио
тек — в широком использова
нии микрофильмов.

Подходит этот путь и для 
наших домашних собраний. 
Многие научные работники, 
студенты, школьники наверня
ка заинтересуются новым ви
дом услуг, который предлагают 
свердловчанам, жителям обла
сти недавно созданный фотоио- 
оператив «Блик» и Централь
ная городская библиотека име
ни А. Герцена областного цент
ра.

Кооператоры берутся за 10 — 
15 дней изготовить на своей 
пленке^ 35 миллиметров качест
венный микрофильм необходи
мой заказчику публикации из 
книги, журнала, газеты (кроме 
произведений художественной 
литературы). Издания для этого 
предоставит библиотека, в не
обходимых случаях пользуясь 
и услугами межбиблиотечного 
абонемента. Цена одного кадра 
микрофильма — 10 копеек, за
каз высылается наложенным 
платежом по почте.

Добавим, что письменную за
явку, где необходимо указать 
автора, наименование, кни
ги, газеты, журнала, номе
ра страниц, а для получения 
заказа — свою фамилию, имя, 
отчество и почтовый адрес, 
можно направить по адресу: 
Свердловск, 620144, а я 6 ко- 
оператив «Блик».

Редактор В. ЕФИМЧИК.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СВЕРДЛОВСКИЙ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня КАТЕРИНА
ИЗМАЙЛОВА

16 IV ТЩЕТНАЯ
ПРЕДОСТОРОЖНОСТЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР

ДРАМЫ
Сегодня ЗАВТРАК С 

НЕИЗВЕСТНЫМИ 
16-IV премьера СУДНЫЙ

ДЕНЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
Сегодня ТЕТКА ЧАРЛЕЯ 
16-IV ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 час. ТРИ

ПИШЕМ — ДВА В УМЕ 
16-1V в 12 час. СКАЗКА О 

ХРАБРОМ КИКИЛЕ 
в 18 час. САЛЮТ

ДИНОЗАВРАМ! 
в 19 час. на малой сцене 

МЕСТНЫЕ

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня- в 19 час 30 мин.
Сергей Есенин.

ВДАЛИ ОТ РОДИНЫ.
Исполнитель — 

засл. арт. РСФСР 
Андрей ГОНЧАРОВ.

ГОСЦИРК 
ИЛЛЮЗИОННЫЙ 

АТТРАКЦИОН 
под руководством 
засл. арт. РСФСР 
Юрия АВЬЕРИНО.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Фестиваль фильмов
Г о с ф и л ь м о ф о я д а С С С Р : 

«ЗОЛОТО МАККЕНЫ» 
(две серии).

Сеансы: 1J час. 15 час.
30 мин.. 20 час.

Сегодня и по 20-1V 

в 8 час. и 23 час. 30 мин. 
японский «художественный 

фильм
♦ЛЕГЕНДА О НАРАЙЯМЕ»

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — На следую

щее утро...
САЛЮТ — Земля Саннико- 

кова. В пыли звезд. Вий.
УРАЛ — Солярис (две се

рии). Не горюй! Граф Монте- 
Кристо. Жертвоприношение 
(две серии).

ТЕМП — Парижские тай
ны. Мужчина и женщина. 
Влюбленная в цирк.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Красная зона.

ДК им ГОРЬКОГО — 
И ничего больше.

ДРУЖБА — Она и дьяво
лы (две серии). Единожды 
солгав (две серии).

МИР — Десять негритят 
(две серии).

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Акселератка.

ЗАРЯ — Маури (две се
рии). Кордебалет. Зорро (две 
серит

РОДИНА — Ульзана.
Нм МАЯКОВСКОГО — 

Сальвадор (две серии).

ПОГОДА
16—17 апреля по области 

ожидается переменная об- 
лачность, 16 апреля неболь
шие осадки, на юге преиму
щественно в виде дождя, на 
севере в виде дождя и мок- 
рого снега, ветер западный 
5 10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
минус 1 — плюс 4. при 
прояснениях до минус 9, 
днем на юге 5 —10, на севе
ре 2—7 градусов тепла.
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